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ДОЛГ
СОКРАЩАЕТСЯ

В первой половине но
ября из-за трудностей пе
реходного периода и ор
ганизационных недочетов 
чаинские лесозаготовите
ли задолжали по вывозке 
почти 6 тысяч кубомет
ров. Сейчас положение 
исправляется. Отремонти
рована техника, достав
ленная с вахты, смогли 
приступить к своим пря
мым обязанностям боль
шинство рабочих, времен
но занятых в мастер
ских, подготовлены зим
ние эстакады для раз
делки хлыстов, дороги в 
зимние лесосеки и на Мо- 
гочинский лесозавод.

Коллектив крупнейшего 
на предприятии Обского 
лесопункта идет со зна
чительным опережением 
графика по трелевке и 

• вывозке, в полтора раза 
увеличились объемы про
изводства деловой древе
сины.

В ноябре многие кол
лективы досрочно выпол
нили свои годовые обя
зательства. Это лесосеч
ные бригады П. Ларкина, 
X. Гейнца, А. Тимофе
ева. Близки к успеху 
бригады на вывозке, воз
главляемые А. Панчейко 
и Л.' Бабарыкиным, на 
разделке — бригады 
братьев Александра и 
Якова Вайхелей.

В. УТКИН. 
Чаинский район.

ПЕРВЫЕ 
В ОБЛАСТИ

Объединение «Том- 
леспром» и обком проф
союза работников лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности рас
смотрели итоги социали
стического соревнования 

лесозаготовительных кол
лективов ведущих про
фессий за III квартал 
1975 года. Лучшей ук
рупненной лесозаготови
тельной бригадой области 
признана комсомольско- 
молодежная бригада 
Ю. М. Тот-оглы из Ново- 
Югинского лесопункта 
производственного объ
единения «Каргасоклес». 
Коллектив заготовил в 
третьем квартале около 
15 тысяч кубометров 
древесины. Задание вы
полнено почти на 170 
процентов.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
Каргасокский район.

УСПЕХ
МАКЗЫРЦЕВ

Отлично трудится в 
ноябре коллектив Мак- 
зырского филиала Ингу- 

I зетского леспромхоза. 
Несмотря на неблаго
приятные погодные усло
вия; перевыполняют уста
новленные задания луч
шие лесосечные бригады, 
возглавляемые А. Ф. 
Андриановым и А. Т. 
Шкуриным. 18 ноября 
выполнено месячное за
дание по трелевке . дре
весины. Вслед за брига
дой Героя Социалистиче
ского Труда В. С. На- 
ставко перекрыл 100-ты
сячный рубеж укрупнён
ный коллектив А. Т. 
Шкурина.

Бесперебойно грузит 
лес экипаж операторов 
в составе Э. Рытова, 
Л. Чащина, В. Леонтье
ва. В октябре этот кол
лектив завоевал первую 
премию объединения 
«Томлеспром» и сейчас 
претендует на самое вы
сокое место.

Среди водителей лесо
возов отличились Н. Та
ран, С. Чоботов, Н. Ми
хайловский, В. Кривцов, 
Э. Долгополов, В. Пше
ничников, комсомольско- 
молодежный экипаж 
П. Баландина.

К.' ЛЕВАДНАЯ, 
экономист Макзыр- 
ского филиала Ин- 
гузетского леспром

хоза.

ЛУЧШИЕ 
В НОЯБРЕ

Неплохо работает в 
ноябре коллектив Ергай- 
ского леспромхоза. План 
двух декад по вывозке 
и разделке древесины 
перевыполнен. Впереди — 
Красноярский лесопункт. 
Отличились на трелевке 
леса второй и третий ма
стерские участки, где 
трудятся укрупненные 
бригады коммунистов 
В. Иванова и кавалера 
ордена «Знак Почета» 
Г. Соболевского. Оба 
коллектива значительно 
опережают график с на
чала месяца. В соревно
вании лидирует брига
да В. Иванова, за
готовившая в ноябре бо
лее 5 тысяч кубометров 
древесины. Ежедневно 
эта бригада выполняет 
задания на 120—130 
процентов.

На разделке лучшие 
показатели у бригад 
А. Ворсина и Р. Фишера. 
Первой завершила ме
сячное задание бригада 
А. Ворсина.

В соревновании желез
нодорожников на вывоз
ке леса лидируют тепло
возные экипажи А. Пели- 
пенко и И. Матицына. 
Коллективы транспорт

ников досрочно заверши
ли пятилетку и работают 
в счет 1976 года.

Ергайцы широко под
держали почин асланов- 
цев. По примеру лесоза
готовителей Прикетья в 
Ергайском леспромхозе 
организованно идет круг
лосуточная вывозка. В 
ноябре только из запаса 
доставлено на нижний 
склад свыше 5 тысяч ку
бометров древесины.

П. МУСОРИН. 
Кривошеинский район.

СЛОВО
СДЕРЖАЛИ

Областное управление 
топливной промышлен

ности досрочно выполни
ло пятилетнее задание по 
реализации товарной 
продукции и производст
ву пиломатериалов.

Очень хорошо порабо
тал в текущей пятилетке 
коллектив Чаинского лес
промхоза. Еще 5 июля 
это предприятие выпол
нило пятилетний план по 
реализации товарной про
дукции и : вывозке леса, а 
25 октября —- по произ
водству деловой древеси
ны и пиломатериалов.

По всем основным по
казателям досрочно вы
полнили задание пяти

летки коллективы Туган- 
ского и Заводского лес
промхозов, Киреевского 
райпромкомбината и
томского деревообраба
тывающего комбината 
№ 2.

ф. АРЧИНЕКОВ, 
главный инженер об
ластного управлення 
топливной промыш

ленности.

Манометровый
з а в о д

я

РОВЕСНИЦА ПЯТИЛЕТКИ
В дни работы XXIV съез

да КПСС только что создан
ная комсомольско-молодеж
ная бригада Юлии Са- 

. вельевой веяла обязатель
ство досрочно завершить 
план первого года девятой 
пятилетки. Коллектив с обя
зательством справился.

За пятилетку ежесмен
ный выпуск продукции воз
рос на 25 процентов, паяль
щики обрабатывают в смену 
по 2.500 узлов держателей. 
Выполнять и перевыпол
нять план стало хорошей 
традицией бригады, ровесни
цы пятилетки. В обязатель
ства, , принятые в честь XXV 
съезда партия, паяльщики 
записали: «Ежесменно вы
полнять план на 103 про
цента». В октябре они вы
полнили его на 110 процен
тов.

ПОИСК ПРИВЕЛ 
К ОТКРЫТИЮ

В проходившей недавно 
выставке научно-техническо
го творчества молодежи 
«Поиск-75» приняли актив
ное участие молодые специа
листы предприятия.

Особый интерес пред
ставляет собой экспонируе
мая на выставке оправка 
для гибки тонкостенных 
трубчатых манометрических 
пружин. Использование 
этой оправки в изготовлении
одного только типа прибо
ров — ОБМ-160 — позво
лило повысить производи
тельность труда в 2 раза, 
кроме того, намного улуч
шить условия труда, ис
ключив необходимость наби
вать трубку песком. Скоро 
изобретение будет внедрено 
на изготовлении пружин еще 
ряда манометров.

Молодой инженер Виктор 
Червяков, один из авторов 
этого изобретения, имеет 
уже два авторских свиде
тельства.

УДАРНЫЙ РИТМ 
БРИГАДЫ

Всего два года, как орга
низована комсомольско-мо
лодежная бригада Валенти
ны Лежниковой из механо
сборочного цеха № 2, но уже 
много интересных дел запи
сали девушки в летопись 
коллектива.

В марте 1974 года брига
да отказалась от контроле
ра, сократив свой состав на 
одного человека. Производи
тельность труда увеличилась 
на 4 процента.

В период подготовки к 
празднованию 30-летия 
Победы бригада Ложни- 
ковой по примеру бригады 
Зинаиды Пенкиной, которая 
трудилась в годы Великой 
Отечественной войны, вклю
чила в свой состав Героя 
Советского Союза Зою Кос
модемьянскую и добилась 
присвоения коллективу име
ни героини.

Трудным для бригады 
был третий квартал: на кон
вейере осваивали новую про
дукцию: С задачей справи
лись с честью.

Достойно встретил ком
сомольско-молодежный кол
лектив 58-ю годовщину Ок
тября, вЬшолнив план октяб- 
ря на 104,4 процента. Де
вушки почти ежедневно пе
ревыполняют нормы ■ выра
ботки. Их бригада удержива
ет первенство в соревнова
нии с бригадой Тамары Фо
миной с улан-удэнского за
вода «Теплоприбор».

В. ВАККЕР.
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НАВСТРЕЧУ XXV СЪЕЗДУ

К П С С

в
е г о д н я 

н о м е р е :

У ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛЕЙ ОБЛАСТИ:
ТЕМПЫ ВЫВОЗКИ РА
СТУТ

МОЛОДЕЖЬ МАНО
МЕТРОВОГО ЗАВОДА 
НА ПРЕДСЪЕЗДОВ
СКОЙ ВАХТЕ

ОБЛАСТНОЕ УПРАВ
ЛЕНИЕ КОММУНАЛЬ
НОГО ХОЗЯЙСТВА РА
ПОРТУЕТ: ПЯТИЛЕТКА 
ЗАВЕРШЕНА!

П р и с у ж д е н и е

«  З о л о т о  й  м е д а  л  и  м и р а »

товарищу Л.И.БРЕЖНЕВУ
Президиум Всемирного Совета Мира принял решение 

о награждении товарища Леонида Ильича Брежнева, 
Генерального секретаря Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза, высшей наградой 
движения сторонников мира — «Золотой медалью мира» 
имени Ф. Жолио-Кюри.

Об этом решении было объявлено на Всемирной кон
ференции представителей национальных движений за 
мир генеральным секретарем .Всемирного Совета Мира 
Р. Чаядра.

В постановлении президиума Всемирного Совета Мира 
в связи с присуждением товарищу Л. И. Брежневу выс
шей награды отмечается, что сторонники мира испыты
вают чувства глубокой благодарности Л. И. Брежневу, 
выдающемуся политическому деятелю современности, . 
за его целеустремленную и неутомимую работу по осу
ществлению грандиозных задач, поставленных в  Програм
ме мира, принятой XXIV съездом КПСС.

В постановлении подчеркивается огромная энергия я 
неутомимость, проявленные Л. И. Брежневым в борьбе 
за разрядку напряженности в мире, за утверждение 
принципов мирного сосуществования, за обеспечение 
международной безопасности и развития сотрудничества 
между государствами и народами. С именем Л. И. Бреж
нева во многом связан успех исторического Совещания по 
безопасности и сотрудничеству в Европе.

Награда, присужденная Л. И. Брежневу, говорится в 
постановлении президиума Всемирного Совета Мира, вы
ражает высокую оценку народами особого вклада Совет
ского Союза в борьбу за мир.

(ТАСС).

З а  м ир  на  з е м л е

5 Валерий Соловьев — радиомонтажник монтажного уча- 5 
Естка цеха № 15 завода математических машин. Он удар- = 
Е ник коммунистического труда, лучший по профессии. Ва-Е 
Елерий ведет монтаж числовых программных устройств Е 
Е для управления сверлильнымц, станками. Е
Е Фото В. Казанцева. 5
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С чувством гордости за 
нашу Родину, за родя у га 
Коммунистическую партию 
восприняли советские люди 
награждение Генерального 
секретаря Центрального Ко
митета КПСС товарища 
Л. И. Брежнева высшей на
градой движения сторонни
ков мира — «Золотой ме
далью мира» имени Ф. Жо- 
лио-Кюри.

Большой личный вклад 
Леонида Ильича в дело раз
рядки международной на
пряженности, его неутоми
мая деятельность в интере
сах укрепления безопасности 
народов, утверждения мира 
на земле получили всеобщее 
признание, сказала в беседе 
с корреспондентом ТАСС 
председатель колхоза «XII 
Октябрь» Костромской об- 
ласти дважды Герой Социа
листического Труда П. Ма
линина. Товарищ Л. И. 
Брежнев является для всех 
нас примером беззаветного 
служения самому благород
ному делу на земле — делу 
мира. Труженики колхоза от 
всего сердца поздравляют 
Леонида Ильича с почетной 
наградой.

Мы, советские люди, каж
додневно ощущаем деятель
ность нашей партии, ленин
ского Центрального Комите- 

ёнерал 
ОС

направленную на укрепле
ние дела мира на земле. И

Е та, Генерального секретаря 
ЦК НЙОС Л. И. Брежнева,

потому труженики нашего 
предприятия с большим 
удовлетворением восприня
ли сообщение о награждении 
Леонида Ильича, оказал то
карь рязанского завода 
«Теплоприбор» В. Павлов. 
Изделия, которые выпускает 
наш завод, — мирные при
боры. Коллектив предприя
тия досрочно выполнил пя
тилетку по всем показателям 
и сейчас готовится новыми 
успехами ознаменовать XXV 
съезд КПСС.

Награждение товарища 
Л. И. Брежнева «Золотой 
медалью мира» вызвало ис
креннюю радость у научной 
общественности Советской 
Литвы, заявил вице-п рези
дент Академии наук Литов
ской ССР Ю. Пожела. Уче
ные, как и все советские лю
ди, сказал он, воспринима
ют эту высокую оценку дея
тельности Генерального се
кретаря Центрального Коми
тета нашей партии как еще 
одно свидетельство призна
ния общественностью мира 
выдающегося вклада нашей 
Родины, Коммунистической 
партии в разрядку между
народной напряженности, в 
дело безопасности народов.

С каждым годом, .-^расширя
ется география экономи
ческих связей Советской 
страны с другими государст
вами мира, растет количест
во иностранных торговых 
портов, куда заходят суда 
под мирным флагом Страны

Советов, отметил боцман 
теплохода «Аугуст Куль- 
берг». Эстонского морского 
пароходства Герой Социали
стического Труда X. Вахер, 
Мы гордимся тем, что Со
ветский Союз является ини
циатором и активным сто
ронником многих акций, на
правленных на разряд,к>
международной напряженно
сти. Примером - тому может 
служить подписание' Заклю
чительного акта на Совеща
нии по безопасности и со
трудничеству в Европе. Вот 
почему моряки с радостью 
восприняли сообщение; о на
граждении «Золотой ме
далью мира» Л. И. Брежне
ва, с именем которого во 
многом связан успех этого 
совещания.

Коммунисты и все наши 
колхозники сердечно по
здравляют Леонида Ильича 
с высокой наградой, от всего 
сердца желают ему , даль
нейших успехов в его мно
гогранной деятельности, на
правленной на укрепление 
дела мира на земле, сказал 
председатель колхоза., имени 
М. Горького Ленинского 
района Московской области 
Герой Социалистического 
Труда В. Ф. Исаев. Мы заве
ряем Леонида Ильича, Цен
тральный Комитет КПСС, 
что приложим все силы, что
бы работать еще лучше, 
крепить великое дело мира 
ударным трудом.

(ТАЮС).

В И З И Т  З А В Е Р Ш Е Н
ТБИЛИСИ, 24 ноября. 

(ТАСС). Президент Италь
янской Республики Дж. Лео
не с супругой, находившийся 
в Советском Союзе по при
глашению Президиума Вер- 

' ховного Совета СССР с 
официальным визитом, сего
дня отбыл в Рим.

В Тбилисском аэропорту, 
украшенном государствен
ными флагами Итальянской , 
Республики, Советского Сою
за и Грузинской ССР, прези
дента и сопровождающих 
его государственных деяте
лей провожали заместитель

Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Г. С. Дзоценидзе, Председа
тель Совета Министров Гру
зинской ССР Г. Д. Джава- 
хишвили, другие официаль
ные лица, представители тру
дящихся.

Подготовка к весне

В п ер е д и -  
««Тунгусовский »

В Молчановском районе 
механизаторы совхоза «Тун- 
гусовский» еженедельно вы
возят на поля по 1.500— 
1.600 тонн органических 
удобрений. Это намного пре
вышает задание. С начала 
ноября в совхозе вывезено 
уже 9 тысяч тонн — боль
ше, чем в других хозяйствах 
района.

Повысились темпы вывоз
ки перегноя в совхозе «Мол- 
чановский». За неделю меха
низаторы доставляют на по
ля по 900—1.000 тонн.

Очевидны преимущества 
работы звеньями. В совхозе 
«Молчановский» их возглав
ляют опытные механизаторы 
М. А. Гылко и В. Г. Фех. До 
каждого звена доведены за
дания. Регулярно подводятся 
итоги-соревнования. Для ме
ханизаторов, которые пере
выполняют сменные задания, 
предусмотрены меры мате
риального и морального по
ощрения. И. МАКАРОВ.

Удобрения — 
на п о л я

В совхозе имени Калини
на сбуртовано 1.500 тонн 
перегноя и вывезено на по
ля 1.274 тонны. На вывозке 
занято шесть трактористов. 
Темпы работы растут. От
личаются молодые : механи
заторы Н. Седунов, В. Ми
хайлов и М. Парщаков. Они 
вывезли соответственно 

203, 177 и 170 тонн.
Н. ТРИФОНОВА.

Вакчарскнй район.

46 тысяч рублей 
сверх плана

Досрочно выполнили го
довой план по строительно- 
монтажным работам рабочие 
и специалисты управления 
«Томсксел-ьстрой». За 10 ме
сяцев прризведено работ 

на 641,1 тысячи рублей, что 
на 46 тысяч .больше годового 
задания. - '

Первенство в соревнова
нии занимает бригада камен
щиков, которой руководит 
коммунист Е. А. Панова. 
Свое годовое задание она 
выполнила на 167,7 процен
та. К. ТИМОФЕЕВ.

Есть пятилетка
Областное управление коммунального хозяйства выполни

ло план девятой пятилетии по  общ ему объему жилищ но- 
коммунального обслуживания. Предприятия управления пре
доставили услуг на 225 миллионов рублей. Достигнут рост 
по сравнению с восьмой пятилеткой более чем в два раза.

Коллективы областного управления коммунального хозяй
ства приняли повышенные обязательства в честь XXV съез
да Коммунистической партии и успешно их выполняют. До 
конца года будет оказано дополнительных услуг на 150 ты
сяч рублей.

Прокомментировать, это 
сообщение мы попросили 
заместителя начальника об
ластного управления комму
нального хозяйства О. ■ Б. 
Нифонтова:

— Девятая пятилетка ста
ла для коллективов управ
ления периодом интенсивно
го развития производствен
ных баз, значительного ро
ста объемов и ассортимента 
услуг, улучшения качества 
обслуживания. Перевыпол
нены социалистические обя
зательства по реализации 
воды, тепловой и электри
ческой энергии, перевозке 
пассажиров электрическим 
транспортом, капитальному 
и текущему ремонту жилья, 
отводу сточных вод и по 
некоторым другим важней
шим показателям.

За пятилетку на развитие 
коммунального хозяйства 
области вложено более пяти
десяти миллионов рублей 
государственных капиталь
ных вложений, что в 2,3 
раза больше, чем в прошлую 
пятилетку. За пять лет вве
ден ряд Объектов, имеющих 
важное социальное значе
ние. Это прежде всего ком
плекс подземного водоснаб
жения областного центра, 
мост через реку Томь, гос
тиница в Томске, котельная 
в районном центре Кожевни
кове. В районах области и 
Томске сдано более двухсот 
километров водоводов, око
ло пятидесяти кило
метров канализационной се
ти, три километра теплосе
тей, пять километров трол
лейбусных линий. Сооруже
ние второй очереди дальне
го теплоснабжения Томска 
дает практически неограни
ченные возможности; для 
жилищного и культурно-бы
тового строительства. Боль
шие работы выполнены по 
ремонту и благоустройству

жилья в областном центре и 
районах области, его гази
фикации и электрификации. 
Улучшилось благоустройст
во и санитарное состояние 
населенных пунктов.

В основе успеха — со
циалистическое соревнова
ние, развернутое в коллек
тивах за достижение наивыс
шей производительности 
труда, повышение качества 
и культуры обслуживания. 
Накал соревнования позво
лил многим предприятиям 
успешно оправиться с труд
ностями, работать ритмично 
в течение всей пятилетки, 
создать надежный задел для 
успешной работы в десятой 
пятилетке. В числе лидеров 
соревнования — предприя
тие «Томскгорсвет», которое 
десять раз занимало класс
ные места в соревновании 
по управлению. Кар-гасок- . 
ский комбинат коммуналь
ных предприятий становил-' 
ся победителем пять раз. 
Значительны успехи наших 
предприятий и в республи
канском соревновании. Объ
единение «То'мскоблрем- 
строй» шесть раз занимало 
классные места, а управле
ние водопроводно-канализа
ционного хозяйства по ито
гам третьего квартала теку
щего года заняло второе 
место в республике.

С середины года начали 
рапортовать предприятия о 
выполнении планов пятилет
ки. 26 июня оправился с 
заданием пятилетки Бак- 
чарский комбинат комму
нальных предприятий, в ав
густе — Томское предприя
тие объединенных котель
ных и тепловых сетей, в 
сентябре — объединение 
«Облгаз».

В авангарде соревнования 
— наши ветераны, мастера 
своего дела. В их числе пре
жде всего следует назвать

кавалеров ордена Трудового 
Красного Знамени бригади
ра комплексной бригады 
Кривошеинакого ремонтно- 
строительного участка В. А. 
Копытова, шофера Томского 
спецавтохозяйства А. Г. Не
стерова, токаря управления 
в одопрово дно-канал и зац ион
ного хозяйства С. Г. Завья
лова, шофера Бакчарското 
комбината коммунальных 
предприятий И. М. Стреми- 

. лова, награжденного орде
ном «Знак Почета», водите
ля трамвая Е. П. Гайдарову, 
кавалера ордена Трудовой 
Славы третьей стецени. 
Семьсот' передовиков произ
водства награждены почет
ными знаками «Ударник де
вятой пятилетки» и «Побе
дитель соцсоревнования за 
1974—1975 годы». Среди 
них — бригадир плотников 
Каргасокского ремонтно- 
строительного участка Б. А. 
Шашин, водитель троллей
буса- Б. М. Алехин, камен
щик Зырянского ремонтно- 
строительного управления 
И. И. Эндель и многие дру
гие.

Отдавая должное само
отверженному труду передо
виков, мы не можем не при
знать, что достигнутый уро
вень коммунального обслу
живания пока еще отстает 
от возросших потребностей 
населения. По газификации 
квартир, асфальтированию 
улиц и площадей, дорожно
му строительству наша об
ласть отстает от среднего 
уровня по республике. Пло
хо осваиваются как государ
ственные, так и централизо
ванные капитальные вложе
ния на строительстве жилья, 
объектов коммунального хо
зяйства, капитальном ре
монте жилья. В этом, надо 
признать, большая вина об
ластного 'управления, кото
рое не смогло направить ра
боту подрядных строитель
но-монтажных подразделе
ний, организовать беспере
бойное снабжение материа
лами и оборудованием. Не 
все возможности использо
вал аппарат управления, 
'чтобы добиться ритмичной 
'работы всех коллективов, 
отчего под угрозой срыва 
планы завершающего года 
пятилетки Зырянского, Том
ского сельского, Парбигско- 
1ГО комбинатов коммуналь
ных предприятий, горжил- 
управления областного цент
ра, управления «Томснобл- 
1газ». Управление разработа
ло и осуществляет меро
приятия,- которые ■ должны 
помочь этим коллективам 
(ликвидировать отставание 
к успешно закончить год и 
пятилетку в целом.

А. Н. РОЖКО — СПАР- 
ЩИЦА ГАЛОШ НА УЧА
СТКЕ УПАКОВКИ ЦЕХА 
№ 6. ТРИДЦАТЬ ЛЕТ РА
БОТАЕТ ОНА НА ЗАВОДЕ 
РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ. И 
ВСЕ ЭТИ ГОДЫ ОНА ПО
СТОЯННО ПЕРЕВЫПОЛ
НЯЕТ ЗАДАНИЯ, СО
ВЕРШЕНСТВУЕТ СВОЕ 
МАСТЕРСТВО. АЛЕК-! 
САНДРА НИКОЛАЕВНА 
ПЕРЕДАЕТ ВЕСЬ СВОИ 
БОГАТЫЙ ОПЫТ РАБО
ТЫ МОЛОДЕЖИ.

Фото В. Казанцева.
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Совершенствовать идеологическую работу
Состоялась VII партийная 

конференция Ленинского 
района г. Томска.

С отчетным докладом рай
кома партии на ней вы
ступил первый секретарь 
райкома КОСС А. И. Пимо- 
ненко.

Делегаты' обсудили широ
кий крут вопросов — взы
скательно, глубоко и деловя- 
тв анализировали организа
торскую и политическую ра
боту райкома и первичных 
организаций по выполнению 
решений XXIV съезда КПСС 
и «©становлений последую
щих Пленумов ЦК по моби
лизации коммунистов, всех 
трудящихся района на до
срочное выполнение плавов 
и обязательств девятой пя
тилетки.

Этот многоплановый раз
говор отличался остротой к 
в то же время доброжела
тельностью, единодушным 
желанием помочь новому со
ставу райкома полнее учесть 
опыт и ошибки отчетного 
периода.

О чем бы ни говорилось с 
трибуны — о необходимо
сти повышать эффектив
ность общественного произ
водства, уд воить и утроить 
шефскую помощь селу, луч
ше руководить соревновани
ем, навести в районе образ
цовый общественный поря
док, устранить недостатки в 
бытовом и торговом обслу
живании —> любой оратор

подчеркивал важность про
блем воспитания.

Машинист, локомотивного 
депо В. В. Курочкин начал 
выступление с вывода:

ч— Безусловно, райком 
партии многое сделал для 
подъема экономики и куль
туры района. Но успехи бы
ли бы еще значительнее, ес
ли бы райком, первичные 
организации полнее исполь
зовали в работе с кадрами 
такой проверенный метод 
их воспитания, как крити
ка и самокритика. На это 
нацеливало постановление 
ЦК КПСС «О состоянии 
критики и самокритики в 
Тамбовской областной пар
тийной организации». Но 
выводы сделали не все.

И он подкрепил свою 
мысль примерами. На пле
нумах райкома и собраниях 
актива, конечно, звучала 
критика, но чаще в адрес 
первичных организаций, а 
не райкома партии, его се
кретарей. отделов. У желез
нодорожников на отчетных 
собраниях многие коммуни
сты излишне хвалились ус
пехами. В районе есть руко
водители, которые болезней- 
но реагируют на критику.

Анализируя стиль и ме
тоды партийной работы на 
предприятиях, которые ос
ваивают новые мощности, 
ведут реконструкцию и Тех
ническое перевооружение 
производства, секретарь

парткома объединений
«Сибкабель» Е. Е. Татарен- 
ко, директор завода рези
новой обуви И. Д. Старцев, 
старший инженер-конструк
тор карандашной фабрики 
А. Ф. Васева и другие това
рищи были солидарны в од
ной: надо повысить ответст
венность членов партий, за 
порученное дело, данное сло
во, взятое обязательство, 
Ведь многие решения пар
тийных комитетов по ре
конструкции предприятий^ 
вводу новых мощностей не 
выполнены. Райкому партии 
надо обратить особое внима
ние на организаторскую ра
боту, контроль за приняты
ми решениями.

Выступающие были оза
бочены тем, что еще недо
статочно результативно дви
жение томичей за город вы
сокой дисциплины труда и 
быта. А в-ёдь это движение 
— не только борьба с, отри
цательными явлениями, но и 
борьба за высокие темпы 
развития экономики.

Вот почему новому соста
ву райкома партии важно 
усилить внимание к отстаю
щим предприятиям, глубоко 
разобраться, почему темпы 
роста объемов производства 
в районе ниже, чем в обла
сти, в чем причина замед
ленного роста производитель- 
ности труда.

Далеко не всё трудовые 
коллективы стали центрами

И
Над многими проблемами 

предстоит задуматься Ки
ровскому райкому КПСС 
после состоявшейся на днях 
отчетно-выборной партийной 
конференции. Ее делегаты с 
большой требовательностью 
и партийной принципиально
стью обсудили отчетный до
клад, с которым выступил 
первый секретарь райкома 
партии М. Г. Николаев.

По достоинству отмечая 
успехи трудящихся района в 
годы девятой пятилетки (вы
пуск промышленной продук
ции увеличился на 59 про
центов, сверх плана пяти
летки ее будет реализовано 
йа 19 миллионов рублей, 
про повод ительность труда 
выросла на 50 процентов), 
конференция главное внима
ние сосредоточила на нере
шенных вопросах, методах и 
формах партийного влияния 
на многообразную жизнь 
района.

Вот лишь некоторые, наи
более характерные пробле
мы, поставленные делегата
ми.

Л. Д. Будницкий, дирек
тор завода режущих инстру
ментов: За десять последних 
лет выпуск продукции 
предприятия вырос в два 
раза. Но мы не исчерпали 
своих возможностей. Про
водимые на заводе рекон

струкция, техническое пе
ревооружение позволяют 
ещё более повысить темпы 
развития предприятий.
Свои предложения мы внес
ли в Министерство станко
строительной и инструмен
тальной промышленности. 
Но они до сих нор не рас
смотрены, Нас это беспоко
ит. Нужны поддержка и по
мощь райкома й горкома 
партии.

Следует повысить эффек
тивность работы совета ди
ректоров района, который 
должен стать органом, ана
лизирующим- и рекомендую
щим в производство наибо
лее значимые достижения 
науки и передового опыта.

А. Н. Диденко, профес
сор, директор НИИ ядер- 
ной фйзики: С каждым го
дом крепнут связи ученых 
и производственников. Со
дружество НИИ и завода 
«Сибэлектромотор» способ

ствовало значительному по
вышению качества моторов, 
выпускаемых предприятием. 
Однако далеко не все заво
ды охотно сотрудничают с 
нами. Наши разработки по 
выпуску новых видов 
сверл внедряются в Ленин
граде, а не в Томске. Отка
зываются выпускать совер
шенную аппаратуру, реко-

31
Пожалуй, своеобразным 

эпиграфом к партийной кон
ференции Советского района 
может послужить выступле
ние аппаратчицы гормолза- 
вода Р. С. Миникеевой. Она' 
сказала:

— Высокое качество — 
пропуск в десятую пятилет
ку. Наша бригада сдает 97 
процентов продукции с пер
вого предъявления.

В отчетном докладе, с ко
торым выступила первый се
кретарь райкома КПСС 
Н. А. Козловская, приводи
лись цифры и факты, кото
рые свидетельствуют о при
стальном внимании райкома 
к повышению эффективно
сти общественного, производ
ства. развитию социалисти
ческого соревнования. Не 
случайно трудящиеся .моло
дого района неоднократно 
выходили рэбедителями в 
социалистическом соревнова
нии среди районов обла
сти. •

Досрочно справились с 
заданиями пятилетки 15 про
мышленных предприятий. 
По-прежнему задает тон в

соревновании коллектив ор
деноносного манометрового 
завода. На. завершающий 
год пятилетки манометров- 
цы принимали встречный, 
экономически обоснованный 
план-обязательство и с че
стью его выполнили,

За пятилетку на предприя
тиях района вошли в эк
сплуатацию 55 поточных ав
томатических и механизиро
ванных линий, установлено 
1,264 единицы нового обору
дования. Создаются и вне
дряются первые очереди 
АСУП на подшипниковом и 
манометровом заводах. На 
последнем осуществлена 
комплексная система управ
ления качеством труда и 
продукции. Дальнейшее раз
витие получили энергетика, 
транспорт, связь, возросли 
объемы строительно-монтаж
ных работ.

Рассказывая об успехах 
коллектива, секретарь парт
кома подшипникового заво
да Л. Ф. Круглов заявил:

— Основное внимание об
ращено на качественные 
факторы производства. Это

воспитания нового человека. 
И докладчик, и участники 
прений привели немало кра
сноречивых примеров того, 
какой ущерб наносят поте
ри рабочего времени, бес
хозяйственность, пьянство.

Крановщик лесоперевалоч
ного комбината М. Ф. Фети
сов сказал:

— За 10 месяцев прогуль
щики «съели» столько про
дукции. сколько выпускает 
за сутки весь наш комбинат.
. О необходимости вести 
борьбу с пьянством более 
широким фронтом, быть 
непримиримыми к любым 
Нарушениям правопорядка 
говорили также заслужен
ная учительница школы 
РСФСР М. К. Алеутдинова, 
торговый работник А. И. Гу
бина, районный прокурор 
В. Ф. Белозеров, директор 
мебельного комбината Б. С. 
Кащук и другие.

Герой Социалистического 
Труда, бригадир цеха № 6 
завода резиновой обуви 
П. Ф. Фролова критиковала 
райком за невнимание к раз
витию наставничества.

Председатель завкома за
вода измерительной аппара
туры А. Д. Морозов и бри
гадир булочного цеха хлебо
комбината Т. И. Скрипка де
лились опытом работы с на
рушителями дисциплины тру
да.

Делегаты отметили: в рай
оне сложилась стройная си
стема марксистско-ленинско.

го и экономического обра
зования. Качественно улуч
шился состав пропаганди
стов. 800 политинформато
ров, более 3 тысяч агитато
ров и лекторов несут слово 
партии в массы, пропаганди
руют преимущества совет
ского образа жизни. В рай
оне стали проводиться на
учно-практические конфе
ренции по проблемам воспи
тания. На заводе резиновой 
обуви есть замечательные 
примеры работы с молоде
жью, в объединении «Сиб- 
кабель» нашли действен
ные формы массово-полити
ческой работы по месту жи
тельства.

Все это свидетельствует: 
коммунисты района заботят
ся об идейной закалке всех 
категорий населения. Но на
до совершенствовать идео
логическую работу, повысить 
ее результативность. Это бу
дет способствовать росту 
трудовой и общественной ак
тивности, позволит коммуни
стам и беспартийным с че
стью встретить предстоящий 
съезд родной партии, ус
пешно решать задачи 10-й 
пятилетки,

В работе конференции 
принял участие секретарь 
обкома партии А. И. Борт
ников.

На состоявшемся пленуме 
райкома КПСС первым се
кретарем райкома избран 
А. И. Пимоненко, вторым —* 
3. Й. Салопова, секретарем 
— Г. В. Линников.

В. Б РЫНДИНА.

менДованную нами, на элек
тротехническом заводе.

Необходимо значительно 
улучшить информацию о 
том, над чем работают про
мышленные предприятия, 
ЧТО могут предложить На
учные коллективы города.

В. П. Костебелова, кра
новщица треста «Спецстрой- 
механизация»: На стройках
Томска плохо используются 
механизмы. Низок коэффи
циент механизации работ, 
мала загрузка механизмов. 
В устранении этих недо
статков — главный резерв 
роста производительности 
труда на стройках.

А. Н. .Петров, замести
тель руководителя __ авиа- 
преДпряятия: Райкому
КПСС следует решительно 
выступать против форма
лизма в организации социа
листического соревнования, 
лучше заботиться о его 
гласности и сравнимости ре
зультатов. Мы подчас не 
знаем, почему тот или иной 
коллектив вышел победите
лем в соревновании. За циф
рами итогов не видна твор
ческая работа коллектива- 
побёдителя.

П. Г. Ушаков, токарь 
электромеханического за
вода: Наибольших успехов 
можно добиться тогда, ког

да рабочий коллектив хоро
шо знает свои задачи. Пер
вичным партийным органи
зациям, райкоМу КПСС 
нужно чаще советоваться с 
рабочими, лучше информи
ровать нас. Когда знаешь, 
над чем работает районная 
партийная организация, ши
ре видишь свои цели, при
умножается энергия.

Н. И. Данкевич, слесарь 
электролампового завода: 
Важно уделить больше вни
мания рабочим, избранным 
в партийные Комитеты. 
Учить их практике партий
но-политической работы в 
трудовых коллективах. Изу
чать наши предложения, ин
формировать об их реализа
ции. К сожалению, этого 
недоставало в работе рай
кома КПСС.

В. Д. Филимонов, секре
тарь парткома университе
та: Повысить уровень поли
тической и организаторской 
работы можно тогда, когда 
райком КПСС будет смелее 
опираться на первичные ор
ганизации, знать их возмож
ности и запросы. Однако 
райком партии далеко не 
всегда советуется с первич
ными партийными организа
циями, не изучает их мне
ние о Том, как лучше осу
ществить то или иное меро
приятие.

Райком партий, первич
ные организации наКбпилй 
большой опыт организатор
ской и воспитательной ра
боты в массах. Его изуче
ние, внимательное отноше
ние к Критическим Замеча
ниям и предложениям будут 
способствовать новому ро
сту активности трудовых 
Коллективов, совершенство
ванию стиля и методов пар
тийной работы. В этом за
лог успехов в выполнений 
Директив XXIV съезда 
КПСС.

Подводя итоги обсужде
ния отчетного доклада, 
М. Г, Николаев сказал:

— Райком партии самым 
тщательным образом про
анализирует предложения и 
критические замечания де
легатов, выработает меры 
по претворению их в жизнь.

На конференции вы
ступил член бюро обкома 
КПСС, первый секретарь 
Томского горкома партии 
Ю. И. Литвинцев.

Организационный пле
нум Кировского райкома 
КПСС избрал первым сек
ретарем райкома партии 
М. Г. Николаева, вторым 
секретарем — В. В. Гарту 
на, секретарем —* Г. 
Сергееву.

Г. КАЧУШКИН.

И.

значит — хозяйствовать на
до не числом, а умением.

Однако и докладчик, и 
выступавшие на конферен
ции отмечали, что в работе 
промышленных предприятий 
и строек, в организации со
циалистического соревнова
ния, воспитании трудовых 
коллективов есть существен
ные недостатки.

Районный комитет партии, 
первичные партийные орга
низации не добились, напри
мер. выполнения государст
венного плана всеми пред
приятиями. Не один раз 
предметом обсуждения в 
райкоме была работа тек
стильной фабрики и СУ 
ГРЭС-Н, однако заметных . 
перемен не произошло.

На ряде предприятий 
уменьшилась фондоотдача. 
Производственные мощно
сти, например, на заводе 
ЖБК-40 растут медленно. 
Все еще велика доля ручно
го труда. Удельный вес про
дукции, выпускаемой со 
Знаком качества, мал. ЭФ- - 
фективный опыт работы 
ГПЗ-5 по экономии и береж

ливости был изучен секре
тарями парткомов и бюро 
многих заводов, но конкрет
но по его внедрению мало 
что сделано. Аппарат райко
ма партии недостаточно вни
кает в производство. Об 
этом, в частности, говорили 
делегаты директор маномет
рового завода О. А. Коше- 
веров. секретарь партийной 
организации Института оп
тики атмосферы Сибирского 
отделения АН СССР Ю. С. 
Макушкин.

Вся идеологическая рабо
та в районе, все средства ее 
влияния направлялись пре
жде всего на повышение 
трудовой и общественно- 
политической активности 
трудящихся, на успешное 
выполнение народнохозяйст
венных задач, планов и со
циалистических обяза
тельств.

Постановление ЦК КПСС 
«О социалистическом со
ревновании за достойную 
встречу XXV съезда КПСС» 
дало новый могучий стимул.

В районе приняты повышен
ные обязательства, ежеме
сячно подводятся итоги со
ревнования. разгорелось со
ревнование за право подпи
сать рапорт XXV съезду 
КПСС. Об этом хорошо ска
зали с трибуны шофер 
ПАТП М 1 Герой Социали
стического Труда М. С. Бу
шуев, работница фабрики 
«Сибирь» В. С. Костырева 
и другие.

Обсуждение отчетного до
клада районного комитета 
партии прошло в обстанов
ке товарищеской критики и 
самокритики.

На конференции вы
ступил второй секретарь 
Томского горкома КПСС 
М. С. Козырев.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем Совет
ского райкома КПСС избра
на Н. А. Козловская, вто
рым секретарем --- А. И. 
Жеравин, — секретарем— 
Н. С. Анисимова.

В. ЗАПЛАТИН.

стать п о м о щ н и к а м и
>

С т а т и с т и ч е с к и й  с б о р н и к
Издательство «Статисти- 
• выпустило в свет подго- 
ленный ЦСУ СССР оче- 
;ной статистический еже- 
ник «Народное хозяйство 
СР в 1974 году». 
Ежегодник содержит
тистические сведения о 
:витии народного хозяй- 
а за 1974 год; по ряду 
шзателей приводятся
гные за четыре года те- 
цей пятилетки, а также 
мнения с 1913, 1940,
35 и некоторыми Други- 
годами; в нем приведены 

:же статистические мате

риалы по союзным и авто
номным республикам, авто
номным областям . и нацио
нальным округам.

В ежегоднике приводятся 
некоторые данные, харак
теризующие развитие эко
номики и культуры социа
листических • стран. По ряду 
показателей развития эконо
мики и культуры Советско
го Союза дается сопостав
ление с США и другими 
капиталистическими стра

нами.
(ТАСС).

Недавно в Кожевников-
ском районе состоялся се
минар агитаторов и по
литинформаторов. Цель 
ею — проанализировать 
политике - воспитатель
ную работу среди живот
новодов, посмотреть, как 
работники культуры по 
могают коллективам
ферм повысить глас
ность соревнования, в 
конечном итоге выпол

нить обязательства го
да и пятилетки.
Это был уЖе второй се

минар. Первый прошел в 
конце октября, когда агита
торы получили подробный 
инструктаж—как оформить 
красные уголки на фермах, 
как вести массово-полити
ческую работу среди жи
вотноводов. Вслед за ним 
был проведен общественный 
смотр ферм, В каждом сов
хозе хозяйственные, пар
тийные руководители и ра
ботники культуры получи
ли конкретные замечания по 
организации культурно-мас
совой работы на фермах.

Очередной семинар подвел 
итоги смотра. Его участники 
обобщили передовой опыт 
работы, еще раз проанали
зировали недостатки.

Хорошо поставлена мас
сово-политическая работа на 
Чилийской ферме совхоза 
имени XXII съезда КПСС. 
Своим человеком для живот

новодов стала здесь заведую
щая сельской библиотекой 
Л. Ф. Супрядкина. При ее 
непосредственном участия 
хорошо оформлен красный 
уголок. Доярки взяли повы
шенные предсъездовские
обязательства. Итоги со
ревнования регулярно вы
вешиваются на стенде «На 
предсъездовской. ударной
вахте». Стенд «Наш труд — 
тебе. Родина» более подроб
но рассказывает о передови
ках фермы, ветеранах труда. 
На ферме есть библиотечка 
животновода, свежие газеты 
и журналы, регулярно про
водятся политинформации и 
лекции.

Развитие трудового сопер
ничества, забота о лучших 
людях, ежедневный анализ 
работы — все это находится 
под постоянным контролем 
агитаторов. Не случайно жи
вотноводы Чилийской фермы 
получают высокие надои мо
лока, не раз выходили лиде
рами районного соревнова
ния.

В последнее время замет
но улучшилась массово-поли
тическая. работа в совхозе 
«Елтайский». Например, 
очень полезными стали вече
ра, проведенные на фермах 
рабочим комитетом, специ
алистами хозяйства и сель
ским библиотекарем. Первый 
назывался «Твой рубеж, жи
вотновод», а второй —

«XXV съезду КПСС — до
стойную встречу». На этих 
вечерах анализировались не 
только показатели фермы 
или хозяйства. Отчитыва
лись каждая доярка и скот
ник, говорили о личных пла
нах, вносили предложения 
по улучшению работы.

На семинаре были отмече
ны положительные результа
ты в организации соревнова
ния животноводов в совхо
зах имени XXI съезда 
КПСС, «Заветы. Ленина». 
По-прежнему не на высо
ком уровне массово-полити
ческая работа в совхозах 
«Дубровский» и «Малинов
ский».

Участники семинара реши
ли взять на вооружение 
опыт работы лучших агита
торов. Выступающие под
черкивали, что в оставшиеся 
до открытия XXV съезда 
КПСС дни очень важно ре
гулярно подводить ито
ги соревнования, поощ
рять тех, кто досроч
но выполняет обязатель
ства года и пятилетки, ак
тивно участвовать в произ
водственных собраниях.
Только в таком случае ра
ботники культуры, агитаторы 
станут желанными и нужны
ми людьми на ферме, помо
гут животноводам успешно 
провести зимовку и добиться 
повышения продуктивности 
скота.

В. КОРНЕЕВА.
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В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

Слаженность и бережливост ь
Значительно лучше, чем 

в прошлом году, трудится 
нынче коллектив Томского 
мясокомбината. И в октябре 
ему не изменила удача. Вы
полнен план не только по 
реализации продукции, но а 
по производительности тру
да (на 101,3 процента). За
мечательно работает на этом 
предприятии коллектив ком
мунистического ■уэуда пехд 
по переработке птицы, воз
главляемый Г. Д. Решето- 
вым. Высокая дисциплина, 
слаженность в работе спо
собствовали тому, что еще в

томский
МЯСОКОМБИНАТ

августе цех рапортовал о 
выполнении пятилетнего 
плана. За годы пятилетки 
производительность труда 
здесь возросла на 38,6 про
цента. В цехе из 44 работ
ников 19 награждены ' зна
ками «Ударник 9-й пятилет
ки» и «Отличник Социали
стического соревнования».

Тон в соревновании зада
ют передовики производ

ства. Это обвальщик мясо
перерабатывающего цеха 
Александр Иванович Кропо- 
чев, электрик птйцецеха 
Михаил Иванович Трифо
нов, старший машинист хо
лодильных установок В. П. 
Анохин, забойщик скота 
В. А.. Бородин и другие.

Благодаря настойчивому 
труду таких людеЩ. коллек
тив комбината не раз зани
мал классные места в со
ревновании предприятий 
Ленинского района.

Принцип, приводящий успеху
Работники хлебокомби

ната добиваются ощутимых 
успехов в выполнении пла
нов и социалистических обя
зательств. Коллектив хлебо
пекарни № 4, возглавляе
мый Р. II. Филипповой, брал 
обязательство работать в де
вятой пятилетке без рекла
маций, выпускать продук
цию только хорошего каче
ства и внедрить бездефект
ную систему, изготовления 
продукции. Слова у инициа
торов соревнования не рас
ходятся с делом. Продукция 
сдается только с первого 
предъявления, и не было на 
нее ни одной рекламации. 
Причем здесь только за ны
нешний год сэкономлено 
около 10 тонн муки.

Т р у д ов ЫМ ДОСТИЖЕНИЯМ 
этого коллектива способст
вует сплоченность, дисцип
линированность. Здесь ра-

томскии
ХЛЕБОКОМБИНАТ

ботают по принципу «Один 
за всех, все — за одного». 
Кадровые работницы — 
бригадир В. В. Шавло, пе
карь А. Е. Белоусова, тесто
мес М. К. Забродина и дру
гие постоянное внимание 
уделяют молодежи, переда
вая ей свой опыт и по
могая осваивать слож
ные профессии. Успеш
но выполняют здесь 

свои обязательства В. Н. 
Вешкурцева, В. А. Лоскут- 
никова, В. А. Овдина и их 
товарищи по труду. Опыт 
работы этого коллектива 
обобщен обкомом профсою
за рабочих пищевой про
мышленности и рекомендо
ван для изучения в других

коллективах.
Систематически перевы

полняет плановые задания Я 
коллектив хлебозавода jN« 2, 
который возглавляет ком- 

'. мунист Т. А. Абасова. Доб
росовестно трудятся здесь 
пекарь Л. И. Недушкина — 
кавалер ордена Ленина, 
председатель цехового коми
тета и депутат городского 
Совета, пекарь А. Г. Ивано
ва — член цехового комите
та и депутат Ленинского 
районного Совета депутатов 
трудящихся, наставник мо- • 
лодежи А. К. Богданова — 
ударник коммунистического 
труда. Не отстают от вете
ранов и молодые работницы 
комсомолки Галина Гри
горьева и Раиса Дьяконова. 
Все они обязались в честь 
XXV съезда КПСС отрабо
тать одну смену' на сэконом
ленном сырье.

Есть на кого р а в н я т ь с я
Ровно на 100 процентов 

выполнил коллектив Том
ского гормолзавода октябрь
ский план по реализации 
товарной продукции. Этот 
успех дался нелегко пред
приятию, которое не всегда 
справлялось -с государствен
ными заданиями. На заводе 
улучшилось качество про
дукции, в настоящее время 
здесь сдается с первого 
предъявлении 98,9 процен
та ассортимента.

томский
ГОРМОЛЗАВОД

В этом коллективе есть пх 
кого равняться. В авангар
де социалистического сорев
нования идут ветераны за
вода В. Ф. Петрова. Т. Г. 
Дулаяова, И, Ф. Пузиков, 
Н. А. Евтушенко, Е. У. Ива
нова и многие другие. С

большим трудовым, подъе
мом в эти предсъездовские 
дни работает бригада С. Й. 
Лесковой. Здесь продукций 
сдают только с первого 
предъявления. Стремясь 
достойно' встретить XXV 
съезд КПСС, работники 
гормолзавода трудятся под 
лозунгом: «Дать продукции 
больше, лучшего качества и 
с меньшими затратами».

П. АРХИПОВ

■ L Ш
. : 1 : ■ . . ■ ■ .......... ■ " ' : .

Творцы автоматических систем
Успешно трудится в за

вершающем году пятилетки 
коллектив Томского специа
лизированного монтажно-на
ладочного управления тре
ста «Запсибспецавтома- 
тика». Его специали
сты занимаются монта
жом и наладкой автоматизи
рованных систем управле
ния, станков с числовым про
граммным управлением, си
стем активного пожаротуше
ния и других средств авто
матики, , .

Уже сегодня коллектив 
управления выполнил социа
листические обязательства 
по наладке станков с ЧПУ. 
Недавно томичи с отличной 
оценкой завершили наладку 
станков с числовым про
граммным управлением, со
зданных в ГДР- Этой рабо
той .занимались старшие ин
женеры Н. В. Жернов и 
Г. Н. Козубский.
Сданы также табло, для аа- 

тотранспортников Нефте

юганска, первая Очередь 
АСУ Городского трансиорта 
для Красноярска, ведутся 
работы по изготовлению ав
тооператора для автотранс
портнике® Томска,

А. ЛЮДИН.
* * *

НА СНИМКЕ: старший
инженер С. В. Макаров и 
радиомонтажник Ю. А. Бу. 
дин за настройкой светового
табло.

Фото Е. Лисицына.
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Г О Р Я Ч Е Е

В Р Е М Я
Томский речной порт — 

крупное объединенное меха
низированное предприятие. 
Оно досрочно выполнило де
вятую пятилетку. Томский гру
зовой район лишь в 1975 году 
переработал более 8,5 мил
лиона тонн народнохозяйст
венных грузов. Сказалась за
благовременная тщательная 
подготовка механизмов к на
вигации.

Первым открыли ее ко л 
лективы плавкранов № №  561, 
12, 489, где механиками В. К оз
лов, А. Шувалов, В. Каплун. За
долго до открытия навигации 
здесь приняли встречный 
план. Экипажи кранов выпол
нили свои личные и коллектив
ные обязательства, встречные 
планы.

Экипаж нашего плавучего 
крана идет в числе передо
вых в районе. За четыре года 
кран «перенес» более пяти мил
лионов тонн грузов. Темп ра-ч 
боты нарастал,из года в год.
В 1972 году мы переработали 
990 тысяч тонн грузов, в 
1973-м —  уж е более миллиона, 
в 1974 году —  около 1,4 мил
лиона тонн. А  нынче экипаж 
выполнил навигационный
план ещ е в сентябре. Мы 
справились с обязательствами 
в честь XXV съезда партии, 
переработали более 1,5 мил
лиона тонн грузов. Девятую 
пятилетку завершили еще в 
июне. Сейчас трудимся в счет 
десятой пятилетки.

Наш экипаж неоднократно 
занимал первые места в co
i l  и а л ист иче с к ом сор ев н ов ан и и.
В 1974 году нам было присвое
но звание «Экипаж ко м 
мунистического труда». За ис
клю чением двух членов 
команды —  они пришли к 
нам недавно —г все остальные 
—  ударники коммунистическо
го труда.

В нашем экипаже много 
высококвалиф ициро в а н н ы х  
людей. Это крановщ ик А . Ист
ратов, электромеханик В. Па
нов, помощ ники механика 
В. Ш убин, Г. Руденко, К. Ивко 
и другие.

За счет чего экипаж доби
вается хороших результатов?

Плавкран имеет 30-метро
вый радиус вылета стрелы, 
что позволяет расширить ра
бочий карьер. Питание осущ е
ствляется мощ ной, в 660 лоша
диных сил, дизель-генера- 
торной установкой. Плавкран 
имеет хорош ие швартовочные 
устройства на оба борта. Это 
позволяет обслуживать «е 
одну, а две баржи.

Возлагаем большие надеж
ды на земмашины чехословац
кого  производства. Это целая 
обогатительная фабрика, ко 
торая будет давать качест
венный гравий. На этих маши
нах будут работать наши луч
шие производственники: Г. Гу
бин, М . Воронин, Э. Майда- 
ню к.

Успех зависит также от сла
женности экипажа, которы й 

Г  I  стРОго придерживается ре
жима вахты. Лю ди у нас тех
нически грамотные, владеют 
смежными профессиями,
повышают свою квалифика
цию. А. Истратов, К. Ивко 
учатся в школе коммунисти
ческого труда, В. Панов —  на 
четвертом курсе техникума, 
я —  на втором курсе речного 
училища.

Навигация окончена. Но у 
нас много работы. Решено за 
время зимнего отстоя отре
монтировать с хорош им каче
ством крановые механизмы, 
не иметь нарушений произ
водственной дисциплины.

В. ЕВТУШЕНКО, 
кранозщ ик плавучего кра
на №  12, кавалер орде
нов Ленина и Трудового 

Красного Знамени.

П О Ч Т А
ИЗ ТОМСКА ПИШУТ:

•  Навигация кончилась, работа продолжается—речной порт ф Толпы 
людей осаждают автобусы — улица Смирнова •  В обеденный перерыв трудно 
пообедать—район телецентра ф Йятьлет волокиты, и никто не наказан— 
политехнический институт ф Хорошо работает линейный мастер Трубочев — 
АТС-4 •  Безжалостно вытаптываются зеленые насаждения — пр. Кирова 
ф Нуль внимания к жильцам — домоуправление № 4

ИЗ БОГАШЕВА ПИШУТ.
ф  Покупатель всегда найдет, что ему нужно — магазин № 24

ИЗ ТАЙГИ: ; *
•  До Москвы не так уж и далеко, если едешь на поезде «Томич»

■ О т н о ш ен и е  к  д е л у

Б е з  п о к у п к и  не уйти в трубке-знакомый
М огу с уверенностью ска

зать: все, что нужно по хо
зяйству, вы найдете в бога- 
шевском хозяйственном мага
зине №  24 объединения «Ко
лос». Частенько я заглядываю 
в этот магазин и застаю там 
много покупателей.

Привлекает прежде всего 
ассортимент. Мебель, холо
дильники, стиральные маши
ны, пылесосы, посуда, Хозяй
ственный инструмент. Выпал 
на дворе снег, и появился в 
магазине зймний спортивный 
инвентарь.

Заведующая магазином Та
мара Семеновна Пирогова 
тщательно следит за тем, что-

Г о р о д  и  г о р о ж а н е

ОСТАНОВИСЬ,
ПОДУМАЙ

Сколько уже сказано о 
любви к природе, о необ
ходимости беречь ее, по
могать ей. И так обидно 
становится, когда узна
ешь, что для некоторых 
людей эти слова стано
вятся пустым звуком.

Не знаю точно, пред
ставители какой органи
зации — «Томскэнерго» 
или «Энергосетьпроекта»
— сделали доброе дело: 
высадили декоратив
ные кустарники на про
спекте Кирова в г. Том
ске. Это от улицы Дзер
жинского до Красноар
мейской. Я так радова
лась, представляя, как 
по весне зазеленеют при
нявшиеся саженцы.

Но сейчас из окна я 
наблюдаю печальную 
картину. Пешеходы, со
кращая путь, проложили 
тропинки чйрез газоны, 
втаптывая в снег невы
сокие кустарники. Осо
бенно часто такая «ини
циатива» принадлежит 
учащимся фармацевтиче
ского училища. Выбега
ет молодежь из здания— 
и прямиком через газо
ны. И никто не одернет 
нарушителей. Я уверена: 
если бы кто-нибудь оста
новил, пристыдил, в дру
гой раз тот выбрал бы 
иную дорогу.

Г. ПОЛЯКОВА.

ГОРОДСКОЙ АВТОБУС:
СТРАДАНИЯ
ПАССАЖИРОВ

бы нужные товары не исчеза
ли с прилавка. Часто лодсор- 
тировывает их, фиксирует все 
просьбы покупателей й, если 
товары, пользующ иеся спро
сом покупателей, имеются на 
базе, обязательно завозит.

В этом магазине вам не 
придется долго рассматри
вать полки, чтобы сориенти
роваться в товарах. Продавец 
Мария Дмитриевна Животя- 
гина обязательно поинтере
суется, что вам нужно. Если 
в зале много людей, ей помо
гает рабочий Семен Нико
лаевич М ецун. Покажет нуж 
ную вещь, упакует, поможет

погрузить в машину.
Такое у ж  правило закрепи

лось в этом магазине: обслу
жить покупателя так, чтобы у 
него появилось желание прий
ти сюда еще раз. Покупатели 
приобретают покупки, а про
давцы хорош о справляются с 
планом. План товарооборота 
всех трех кварталов перевы
полнен. Сейчас этот коллектив 
борется за достойную встре
чу XXV съезда партии. Он 
взял обязательство выпол
нить годовой план товарообо
рота на 110 процентов.

А. БОЛТОВСКИЙ. 
п. Богашево 
Томского районе.

■О л ю д я х  х о р о ш и х

Б ы в а е т  ж е  т а к о е 1

П Я Т Ь  Л Е Т  П Р О С И Л А . . .  
С Д Е Л А Л И  З А  П О Л Ч А С А

С» мной приключилось то же самое, что со многйми 
новоселами. В 1970 году я въехала в квартиру в доме, 
который был принят с недоделками. Ванная коМната 
оказалась без вентиляции. К стене была примазана ре
шетка, а отверстий для Тяги не было. Куда я только ни 
обращалась за эти пять лет, чтобы помогли исправить де
фект строителей. Не раз ходила в наше ЖКО к главно
му инженеру К. С. Лабурцеву, начальнику . Т. И. По
повой. В ответ — одно и то же: «Строители сдавали,
пусть и доделывают».

Наконец я пошла к главному инженеру политехниче
ского института И. И. Марцу и рассказала ему о своей 
беде. Рассказала и ушла без надежды. И, конечно, очень 
удивилась, когда в моей квартире появились двое рабо
чих. Они пробили стену и сделали вентиляцию. Иосифу 
Иосифовичу Марцу и рабочим большое спасибо. Но как 
оценить факт: полчаса работы и пять лет мытарств?

Должен же в конце концов кто-то за это отвечать!
А. КАЛИНИНА.

г. Томск.

Ч итая отписку»

Г О Л О С
Длительное время у нас не работал Телефон. Ежеднев

но я звонил в бюро ремонта и просил прислать монтера. 
Монтеры приходили и уходили, а телефон продолжал 
молчать.

— Трубочев ■■ линейный Мастер АТС-4, — пересту
пил порог очередной представитель телефонной станции.

Полдня провозился Владимир Иннокентьевич, прове
ряя аппарат, Линий. Нашел и устранил неполадки, попро
щался и ушёл. С тех.пор телефон, работает исправно. 
Иногда, поднимая трубку, я слышу знакомый голос:

— С телефоном все в порядке?
Владимир Иннокентьевич не ограничился визитом. Он 

оставил свои «позывные» и попросил, чтобы в случае 
неисправности обращались к нему.

Ко всем ли своим клиентам так внимателен этот чело
век? Я позвонил в АТС-4. Там мне сказали, чТо Влади
мир Иннокентьевич—хороший специалист и что он дейст
вительно ко всем внимателен.

В. СЛАЩЕН.
г. Томск.

■ Р яд о м  с В ам и

В ТРУДНУЮ МИНУТУ
Тот, кто хоть однажды 

попадал в больницу, зна
ет, насколько это тяже
ло. С первых минут пре
бывания. там. чувствуешь 
себя беспомощным и си
ротливым. Я к тому же 
человек одинокий. Но 
свое одиночество я ощу
щала лишь в первый 
день. В течение двух с 
половиной месяцев, что 
я находилась в больнице, 
меня через день-два на
вещали мои товарищи по 
работе, соседи, знако

мые: Блохины, Хлысто
вы, Н. С. Сикорская, 
И. С. Шидловская, П. С. 
Шитнкова, 3. В. Палат- 
кина и др. Они приноси
ли мне что-нибудь све
женькое, питательное.

. Мои соседи по палате 
удивлялись тому, что 
все, кто ко мне приходил, 
люди чужие. Я радова
лась такой заботе и по
бедила трудную болезнь.

А. КОВШЕВНАЯ, 
работница орса Том

ского ЛПК.

В  с ф е р е  у с л у г

Чей же телефон? ЗАКРЫЛИ СТОЛОВУЮ
С весны в нашем магазине № 11 горхлебторга отклю

чили телефон. Теперь, чтобы сделать заявку на хлеб, мы 
бегаем в поисках телефона.

Продавцы магазина № 11.
ОТ РЕДАКЦИИ: Мы пере

слали это Письмо начальнику 
городской телефонной стЪнции 
С. А. Наймушину и попроси
ли разобраться. Получили вот 
такой ответ: «Застройщик —
манометровый завод — прч 
сдаче в эксплуатацию магази
на установил там телефон от 
заводского коммутатора под 
номером 9-85-87, а в марте, по- 
вкдимому, его отключил. Учи
тывая, что от городской теле

ф о н н о й  с е т и  у с т а н о в к а  те ле 
ф о н а  б у д е т  в о з м о ж н а  л и ш ь  во 
в то р о й  п о л о в и н е  197G го д а , р е 
к о м е н д у ю  о б р а т и т ь с я  к  д и 
р е к т о р у  м а н о м е т р о в о го  за во д з 
с п р о с ь б о й  в о с с т а н о в и т ь  о т 
к л ю ч е н н ы й  о т  к о м м у т а т о р а  
те ле ф он » .

Так нто же ведает в городе 
телефонами? Директора заро
дов или руководители город
ской телефонной станции?

В районе телецентра, по улице Пушкина, 27, работала сто
ловая № 45 второго треста столовых. При ней был неболь
шойМагазин кулинарии и полуфабрикатов. И столовой, и 
этим магазином охотно пользовались , рабочие объединения 
«Сибкабель», сотрудники прилегающего научно-исследова
тельского института, работники гастронома, телестудии, пра
чечной, жильцы двух больших общежитий. Но вот весной 
столовую закрыли. Шла речь об открытии здесь кафе фирмы 
«Океан». По до сих пор помещение пустует. Ном приходится 
обедать в маленьком кафе: «Голубой огонек», которое в обе
денный перерыв не в состоянии обслужить всех желающих. 

ТУНГУСОВА, ГАРЕЕВА, КИРИЛЮК, МАРТЕМЬЯ- 
НОВА и другие работники третьего отделения связи, 

г. Томск.

З А Р П Л А Т У  - В  С Р О К  И  Б Е З  О Ш И Б О К
И. С. Иванов, работаю

щий в СУ-3 треста «Томск* 
газстрой» и живущий в по
селке Раздольное Александ
ровского района, писал в ре
дакцию о том, что зарплата 
выдается нерегулярно, вы

сылка расчетных листов за
держивается бухгалтерией, 
которая к тому же допуска
ет ошибки.

, Начальник СУ-3 С. К. 
Козлов, разобравшись с 
этим письмом, сообщил, что

его автор прав. Более того, 
обнаружены и Другие упу
щения в организации труда, 
быта, в воспитании рабочих 
в мехколонне № 2, где тру
дится И. С. Иванов. Что же 
сделано?

БОЮСЬ ПОНЕДЕЛЬНИКА
Боюсь я понедельника, 

очень боюсь. Наступила зи
ма, морозы приближаются 
нешуточные. А на работу 
добираться как?

Час да еще десять минут 
думал я на эту тему в не
давний ноябрьский поне
дельник. стоя на остановке 
«Бетонный завод». А со 
мною думали еще десятки 
людей. Чем дольше стояли, 
тем думы серьезней, тем ча
ще вырывались возгласы, в 
основном гне-вные:

— Совесть-то у них есть?
— Самих бы сюда!
Трудно определить, к ко

му они относились. Но 
только не к тем шоферам, 
которые ехали по первому 
маршруту. Очень у них тя
желое положение. Людей— 
толпа, а автобус не рези
новый. Набьются люди на 
первых остановках после 
психиатрической больницы, 
потом шофер боится машину 
останавливать...

Мчатся автобусы, как 
говорят, набитые битком,

мимо. Толпа устремляется 
на шоссе, «голосует». Чуть 
не поперек дороги стано
вятся люди, чтобы ка
кую-нибудь машйнешку 
остановить. Счастливчи
кам удается такси пой
мать, на попутных уехать. 
Вот и я, наконец, втиснулся. 
А времени? Десятый час.

Я еду, а толпа осталась. 
Школьники, матери с ребя
тишками...

С каждым месяцем растет 
население по ул. Смирнова. 
Строятся и заселяются пяти
этажные дома. В массиве

индивидуальной застройки, 
что за АРЗом, с осени обос
новалось много студентов. А 
транспорт все тот же: мар
шрутные автобусы №№ 1 и 
18. От психиатрической 
больницы до Томска-П дру
гого транспорта нет.

Есть в диспетчерской, что 
на площади им. В. И. 
Ленина, график дви
жения автобусов. Пят
надцать автобусов должно 
выходить на линию с интер
валом в семь минут. Только 
что толку от графика, если

Бухгалтер расчетной 
группы Е. В. Акиншина, 
допускавшая ошибки, пере
ведена на другую долж
ность, на ее место принят 
более опытный специалист. 
Начальнику мехколонны 
А. Г, Лопареву объявлен 
строгий выговор,

на линию выходит всего по 
9—10 машин. Автобус под 
номером 18 появляется на 
остановках через 35 минут.

Вечером с 6 до 8—то же, 
что и с 8 до 9 утра. Только 
в это время у транспортни
ков еще и обед. И снова 
9 — 11 автобусов вместо 15. 
И снова ждут пассажиры по 
30—40 минут.

Правда, транспортники 
нас без внимания не остави
ли. По утрам несколько ав
тобусов пускают по укоро
ченному маршруту: психиат
рическая больница — пло
щадь им. В. И. Ленина. Но 
от этого толпа на останов
ках не редеет.

В. новокшонов.
г. Томск.

-П о е з д  « Т о м и ч »

Г о с т и н и ц а  н а  к о л е с а х

Давно не отправлялся я 
в дальние поездки, а здесь 
собрался на курорт Сочи. 
Переезд дальний и нелегкий. 
И вот настала минута, когда 
я поднялся в вагон поезда 
«Томич». С первой же ми
нуты я был удивлен. Наш 
вагон здорово отличался от 
тех, в которых мы перево
зили людей в 30—40-е го
ды. Тогда томичи добира
лись до Москвы на пятые 
сутки и выходили на сто
личный перрон, измученные 
долгой поездкой.

Мой же теперешний поезд 
был все равно что гостини
ца на колесах. В вагоне чи
сто, у входа лежит увлаж
ненный коврик. Не утомляю
щий и в то же время доста
точно яркий свет, при кото
ром можно без труда чи
тать. Пассажирам предлага
ют художественную литера
туру, шахматы, шашки, 
свежие журналы и газеты. 
Узнавать о событиях помо
гает радио. Все желающие 
могут питаться в вагоне-

ресторане. Действует раз
носная торговля.

Исключительно доброже
лательную атмосферу созда
ли в нашем девятом вагоне 
проводники Нина Алексе
евна Мальчик и Мария 
Андреевна Романова. За 
трое суток мы и сдружились 
с этими людьми. Прощаясь, 
благодарили за доброе отно
шение, вкусный чай и хоро
шее настроение.

Добирался домой я тем же 
поездом, но в другом ваго
не. И хоть были здесь но
вые проводницы — путь 
снова показался мае недол
гим. Я опять ощутил внима
ние проводниц и .заботу о 
пассажире.

Решил пройти по другим 
вагонам. Может, мае при
шлось ехать в исключитель
ном? Поговорил с пассажи
рами и еще раз убедился, 
что работники фирменного 
поезда «Томич» достойно 
представляют свой город.

В одном из вагонов я

познакомился с новыми про
водницами — Александрой 
Кондратьевяой Поляковой и 
Анной Захаровной Поспе
ловой. Женщины оказались 
моими землячками, со стан
ции Тайга. Обе работают в 
томском резерве проводни
ков по полтора десятка лет. 
Александра Кондратьевна 
уже оформляется на пен
сию. Но, как всякий человек, • 
который отдает делу душу, 
она сожалеет о том, что при
дется расстаться с этой 
неспокойной работой, кото
рая приносила столько хло
пот и удовлетворения. В 
книге отзывов этого вагона 
Александру Кондратьевяу 
благодарят многие. Вот и 
за эту поездку пассажиры 
высказали ей свою благо
дарность.

Хочу поблагодарить и я.
И. ЙАУРЕКОВ,

персональный пенсио
нер.

г. Тайга
Кемеровской области.

■ ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

Дорогая редакция! Не
удобно обращаться к вам с 
таким вопросом, но вынуж
дены. Речь опять пойдет о 
.выгребной яме, которую до
моуправление ЛМэ 4 не чистит 
и не ремонтирует. Правда, 
приезжала как-то специаль
ная машина, но дело сдела
ли наполовину. Не думайте, 
что жильцы ничем иным не 
занимаются, кроме как жа
лобы строчат. Мы стара
емся, чтобы во дворе было 
/чисто и красиво. По весне 
высаживаем деревья и цве
ты, выгребаем мусор, на
дворные постройки чистим 
сами. Но мусор оседает 
едесь Же во дворе, потому

■что помощи в вывозке и ре
монте емкостей от домоуп
равления не получаем.

НАЗАРОВА, ТУ- 
РУНТАЕВА, РОЗАН
ЦЕВА и др.

ул. К. Маркса, 17.
* * *

В нашей усадьбе по ули
це Октябрьской, 8, кото
рая принадлежит четверто
му домоуправлению, уже 
вторую зиму не чистится 
выгребная яма. В прошлую 
зиму мы принимались - за 
нее всем миром, но надолго 
ли? В домоуправлении от
вет один: «Спецавтохозяйст- 
во не дает машин». В авгу
сте. городская санэпидстан
ция сделала домоуправле
нию предписание. Но вы

полнен из этого предписания 
минимум. Положение скла
дывается так, что с мелочью 
мы вынуждены обращаться 
в редакцию областной газе
ты. потому что вопрос не 
Могут решить на месте.

РОГОВ, х и ж н я к ,  
КИСЕЛЕВА н другие.

* » ♦
ОТ Р Е Д А Н Ц И И : Е щ е в и ю л е  

м ы  п о л у ч и л и  о тв е т  из Л е н и н 
с к о г о  р а й и с п о л к о м а  за 
N9 11694 на  п е р во е  п и с ь м о  ч и 
та те л е й  у с а д ь б ы  По у л и ц е  
К . М а р к с а , 17, е ко т о р о м  го 
в о р и л о с ь , ч то  к  з и м н е м у  п е 
р и о д у  д о м о у п р а в л е н и е  № 4 н а 
ведет п о р я д о к  в уса д ьб е . П р о 
с и м  у п р а в л я ю щ е го  А . А . Яо- 
н о м а р в в а  о б ъ я с н и т ь с я , п о ч е м у  
не б ы л о  в ы п о л н е н о  р а с п о р я ж е 
ние  р а й и с п о л к о м а , и д а ть  о т 

вет, ч то  п р е д п р и н и м а ю т  в д о 
м о у п р а в л е н и и , ч т о б ы  п р е д о т 
в р а т и т ь  п о т о к  п о д о б н ы х  п и 
сем .

К Р Е П

ЛЕНИНГРАД, 22 ноября. 
(Корр. ТАСС). Присужде
ние Генеральному секрета
рю ЦК КПСС товарищу 
Л. И. Брежневу высшей на
грады Всемирного Совета 
Мира — «Золотой медали 
мира» имени Ф. Жолио-Кю- 
рй с глубоким удовлетворе
нием встречено участника
ми Всемирной коПференцйН 
представителей националь
ных движений за мир.

— Награждение Леонида 
Ильича . Брежнева «Золо
той медалью мйра»,—сказал 
корресяондейту ТАСС гене
ральный секретарь Совета 
Мира ГДР В. Рюмпель, — 
это .признание огромных за
слуг Советского Союза, его 
Коммунистической партии и 
лично Генерального секрета
ря ЦК КПСС в деле укреп
ления мира и сотрудничест
ва между народами.

Проблемы дальнейшего 
развития нового стокгольм
ского движения за прекра
щение гонки вооружений и 
за разоружение — в цент
ре внимания конференции. 
Представители националь
ных комитетов считают, что 
это движение, инициатором 
которого явился Всемирный 
Совет Мира, все громче и 
громче заявляет о непре
клонной воле мировой об
щественности дополнить по
литическую разрядку раз
рядкой военной.

В речи генерального се
кретаря Всемирного Совета 
Мира Р. Чандры, в выступ
лениях делегатов подчерки
вается, что Итоги Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе —

И  т  ь
М И Р А
это победа политики мирного 
сосуществования государств 
с различным общественным 
строем, торжество всех сил 
мира. Подписание Заключи
тельного акта в Хельсинки 
создало благоприятные ус
ловия для прекращения гон
ки вооружений, для всеоб
щего и полного разоруже
ния.

Серьезные препятствия 
на пути разрядки, отмечает
ся на развернувшихся дис
куссиях, чинит маоистское 
руководство Китая, которое 
в союзе с самыми реакцион
ными милитаристскими и 
фашистскими . силами импе
риализма взяло курс на раз
жигание 'военных конфлик
тов. Маоизм выступает с 
враждебных позиций в от
ношении всех основных 
принципов и задач, стоящих 
перед движением сторонни
ков мира.

В ходе общеполитической 
дискуссии по. проблемам 
развития движения за мир, 
укрепления международной 
солидарности, дальнейшей 
разрядки выступили пред
ставители Народной Респуб
лики Анголы, Бельгии, . Ве
ликобритании, Индии, Пана
мы, Советского Союза, .Фин
ляндии и других стран..

Предметом широкого' об
суждения стали также проб
лемы создания системы кол
лективной безопасности в 
Азии, ослабления напря
женности в других районах 
мира. На конференции про
должаются дискуссии по 
проблемам отдельных конти
нентов.

ООН: ШИРОКОЕ ОДОБРЕНИЕ 
ИНИЦИАТИВ СССР

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. 
Корр. ТАСС В. МаТяш пере
дает: Новые советские ини
циативы, направленные на 
обуздание гонки вооруже
ний, встретили широкое 
одобрение среди участников 
завершившейся в Первом ко
митете Генеральной Ассам
блеи ООН (по политическим 
вопросам и вопросам безо
пасности) дискуссии по про
блемам разоружения.

Приветствуя предложение 
СССР «О заключении до
говора о полном и всеобщем 
запрещении испытаний
ядерного оружия», предста
витель МНР М. Дугэрсурэн 
сказал: Монголия всегда
считала, что всеобъемлющее 
запрещение ядерных испы
таний решающим образом 
содействовало бы сдержива
нию гонки ядерных вооруже
ний.

Представитель МНР под
держал также предложение 
СССР «О запрещении раз
работки и. производства но
вых видов оружия массово
го уничтожения и новых си
стем такого оружия», отме
тив, что реализация этой 
конструктивной инициативы 
помогла бы воздвигнуть эф
фективный барьер на пути 
дальнейшего усовершенство
вания ядерного оружия и со
здания новых систем такого 
оружия,

Делегация Ирландии тща
тельно изучила Проект До
говора О полном и всеобщем 
запрещений испытаний ядер
ного оружия, представлен
ный Советским Союзом, и 
сейчас вправе, заявить, что 
она разделяет главную цел!| 
этого договора — запретить 
повсюду и всеми государст
вами испытания ядерного н 
оружия, подчеркнул пред
ставитель I Ирландия
И. Кеннеди.

Индонезия приветствует 
инициативу Советского Сою
за, предложившего заклю
чить договор о полном и 
всеобщем запрещении испы
таний ядерного оружия, за
явил представитель Индоне
зии Ч. Анвар Сани. Он под
черкнул также необходи
мость уделять первостепен
ное внимание прекращению 
гонки вооружений, и в пер
вую очередь гонки ядер
ных вооружений, на пути к 
окончательной дели — все
общему и полному разору
жению.

Делегации Мали, Туниса, 
Камеруна, Судана, Бахрей
на и других стран выступи
ли в поддержку предложе
ния СССР о созыве Всемир
ной конференций по разо
ружению, подчеркнув, что 
такой форум внес бы су
щественный вклад в прекра
щение гонки вооружений.

------------- -̂-------------------------

В защиту 
прав ч е

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. 
(Корр. ТАСС). Внесенный 
делегацией США на рас
смотрение комитета Гене
ральной Ассамблеи ООН по 
социальным, гуманитарным 
н культурным вопросам про
ект резолюции, о так назы
ваемых «правах человека» 
был снят с обсуждения аме
риканским представителем в 
ООН. Показательно, что не 
нашлось ни одной делега
ции, даже среди стран Запа
да, которая стала бы соавто
ром американского проекта. 
Он был справедливо расце
нен здесь как Маневр, при
званный отвлечь внимание 
мировой общественности от 
действительно острых и на
зревших вопросов, связан
ных с нарушением прав че
ловека во многих западных 
странах, системой апартеида 
в ЮАР, преследованиями 
демократов и патриотов в 
Чили, С резкой критикой 
американского предложения, 
в котором обходятся молча
нием эти вопросы, выступи
ли представители Ирака, 
Кубы, Югославии, Малага
сийской Республики, СССР, 
Болгария и других стран.

Отражая настроения в 
ООН, в стенах которой нара
стает волна возмущения ан
тинародным курсом расист
ских и военйо-фашистских 
режимов, делегации ряда 
африканских стран потребо
вали записать в американ-

ПОДЛИННЫХ
л о в е к а

ский проект пункт о том, 
чтобы «незаконный расист
ский режим ЮАР немедлен
но и безо всяких условий Ос
вободил всех лиц, задержан
ных или находящихся в тю
ремном заключений за свои 
ВЗГЛЯДЫ ИЛИ за свою оппо
зицию апартеиду, расизму н 
колониализму».

Такой ход событий явно 
пришелся не по душе авто
рам американского проекта. 
В этих условиях делегация 
США взяла назад свой про
ект резолюции.

В кругах ООН в этой свя
зи обращают внимание, чТо, 
как констатировала завер
шившаяся на днях в Питтс
бурге конференция Нацио
нального союза борьбы про
тив расовых и политических 
репрессий, в настоящее вре
мя в тюрьмах США по лож
ным обвинениям томятся 
сотни узников, брошенных в 
застенки за их мужествен
ную борьбу в защиту демо
кратических и конституци
онных прав американских 
граждан. В поддержку .реше
ний конференции, потребо
вавшей полошить конец ре
прессиям со стороны сна 
реакции, намечено провести 
массовую манифестацию у 
здания штаб-квартиры ООН 
в Нью-Йорке под лозунгом 
«Свободу политическим уз
никам в США».

В. МАТЯШ.

-А
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Моя милиция 

меня бережет

Найта убийцу или вора, 
разоблачить спекулянта или 
расхитителя, унять хулига

на — все это эпизоды из 
милицейских будней. И хотя 
на такие дела у коллектива 
отдела уходит немало сил и 
времени, гораздо больше 
усилий сейчас прилагается 
для предупреждения нару
шений общественного по
рядка, и прежде всего пре
ступности.

Такая работа велась всег
да. цВедь любой милицей
ский работник, выяснив лич
ность преступника, интере
суется его окружением, ус
ловиями, при которых ста
ло возможным преступле
ние, и старается , сделать 
все, что в его силах, чтобы 
оно не повторилось. Однако 
только после создания спе
циальной службы эта работа 
стала более целенаправлен
ной.

Профилактическая служба 
в милиции Кировского РОВД 
действует с января 1973 го
да. Она представлена осо
бым отделением. Его работ
ники чувствуют себя скорее 
педагогами, чем милиционе
рами. Чтобы убедиться в 
этом, возьмем такую сферу 
приложения их сил, как не
благополучные семьи. Все 
такие семьи взяты на учет.

Посещение этих семей, 
стремление помочь им, зна
ние того, что происходит в 
них, — это большая работа. 
И внимание к неблагополуч
ным семьям не случайно. 
Исследования показывают, 
что абсолютное большинство 
несовершеннолетних пре
ступников выходит из этих 
семей.

Образ жизни родителей— 
главное, что определяет по
ведение их детей. И некото
рых родителей даже прихо
дится лишать права мате
ринства или отцовства. В 
иных семьях ребенок и 
одет, и обут, и сыт. Но что 
он видит почти ежедневно? 
Папу или маму, а иногда и 
обоих вместе, одурманенных 
алкоголем. Нередко это про
исходит в выходные дни 
вместо того, чтобы сделать 
их незабываемыми на всю 
неделю для ребенка.

Работники отделения при
ходят в семьи, беседуют, 
выясняют, стараются убе
дить, что родители ведут 
себя неправильно, что на 
пропитые деньги можно ку
пить уйму игрушек и книг,

С педагогических 
п о з и ц и й
что с ребенком провести 
выходные дни намного при
ятнее. Когда подобные бе
седы не влияют, предла
гается добровольно лечить
ся, одновременно сообщает
ся об этом по месту работы. 
И как крайний выход — 
направление на принуди
тельное лечение. С начала 
года в лечебно-трудовой про
филакторий направлено по 
рекомендации отделения 8 2  
человека.

Служба профилактики 
руководит всеми направле
ниями в борьбе е пьянством. 
На учет взяты хронические 
алкоголики, ведется конт
роль за торговлей спиртны
ми, организуется антиалко
гольная пропаганда, делает
ся многое, чтобы уменьшить 
количество злоупотреблений 
спиртным. Борьба с пьянст
вом поможет уменьшить и 
число неблагополучных семей.

Внимание профилактиче
ской службы привлекают и 
те семьи, где внешне все 
благополучно, родители ста
раются хорошо воспитать 
детей, ведут нормальный 
оораз жи-эни, но по различ
ным обстоятельствам поте
ряли влияние на детей.

...Много хлопот и горя 
Сергей доставил своей мате
ри. Она перепробовала все— 
ласку, уговоры, угрозы. Ни
что не помогало. Тогда она 
пришла к участковому ин
спектору А. Журавке: «Не 
справиться с сыном». Жу- 
равка нашел общий язык с 
подростком, не позволил 

сбиться ему на тропинку, 
которая могла бы привести 
к беде. Сейчас Сергей в ар
мии. Служит хорошо. А 
мать благодарит участково
го: «Видно, не хватало муж
ской руки. Если бы не вы, 
угодил бы на скамью подсу
димых».

Участковые инспекторы 
входят в состав отделения 
профилактики, кропотливо 
работают с людьми, склон
ными к антиобщественным 
поступкам.

Вот в одно из воскресений 
к нашему лучшему участко
вому А. Лошманову на при
ем пришла мать. Парнишка 
тоже отбился от рук. Опу
сти некоторое время Лот
манов знал всех друзей сво
его' подопечного', убедил, 
что ему надо идти работать 
на тот же завод, где трудят
ся родители. И стал разбол
танный подросток флее

серьезным, не повторял по
ступков, ведущих к преступ
лению.

Сейчас в отделении про
филактики состоит на учете 
380 «трудных» подростков. 
И за каждого надо бороться, 
потому что можно поставить 
на ноги, сделать настоящи
ми гражданами.

Перед службой профилак
тики стоят серьезные зада
чи. И справиться с ними без 
помощи общественности 
нельзя.

— В своей работе мы 
ощущаем эту помощь, — 
говорит капитан милиции 
В. Скрябинская. —- На мно
гих промышленных пред
приятиях района есть сове
ты по профилактике право
нарушений, создано пять 
опорных пунктов, проводят
ся «дни профилактики», ор
ганизуются специальные 
рейды...

Так что крепкие связи с 
общественностью развива
ются. В отделении профи
лактики довольны, напри
мер, , деятельностью родст
венных советов на заводах 

^Сибэлектромотор» и элек- 
‘громеханичеоком. Но вот от
ношения с администрацией 
предприятий еще оставляют 
желать лучшего. После рей
дов и проверок пишутся 
представления на имя руко
водителей, где анализиру
ются условия, способствую
щие совершению поеступле- 
ний, предлагаются меры для 
их .ликвидации. С начала го
да было разослано 320 пред
ставлений. Лишь на поло
вину из них получены отве
ты. Причем не всегда дело
вые. Не принимают мер по 
нашим сигналам на электро
ламповом заводе, на обув
ной фабрике, в райпищетор- 
ге.

Прошло немного времени 
после организации в районе 
службы профилактики пра
вонарушений, и выразить 
эффективность ее работы в 
каких-либо цифрах еще 
трудно. Но уже в первых 
организационных шагах этой 
новой службы видно.. буду
щее всей милиции. Придет 
время, когда в ее отчетах 
на первом месте будет не 
количество раскрытых пре
ступлений, а количество 
бесед за семейным столом 
или в служебном кабинете.

М. МОРОЗОВА,
старший инспектор уго
ловного розыска Киров

ского РОВД.

...Все нравилось зрите
лям-’ в этот день в цирке- 
шапито: и воздушные гим
насты, и дрессированные 
звери, и остроумные репри
зы клоунов. Особенно во: 
сгорженно принимали го
стей из Москвы дети.

Неожиданно воцарилась' 
настороженная тишина. На 
арену вышли совсем юные 
эквилибристки. Когда та, 
что постарше, балансиро
вавшая с партнершей на ру
ках на четырех катушках, 
начала подниматься на пя
тую, цирк замер. Но экви
либристки уверенно зафик
сировали равновесие, и у 
публики вырвался вздох об
легчения, а затем —- ова
ция.

В это время из амфитеат
ра раздался детский голос:

— Это же Нина Разум- 
никова из нашей школьй

Это была действительно 
Нина Разумникова — деся
тиклассница 32-й школы 
Томска, кандидат в мастера 
спорта СССР, А в паре е 
ней—Марина Чуприкова — 
ученица школы № 1, ра
ботающая в акробатике по 
программе мастеров.

.„Случилось так, что не
сколько мастеров цирка не 
смогли приехать в наш го
род на гастроли. И “ тогда 
администрация согласилась 
на предложение руководите
ля и тренера народной цир
ковой студии при Доме 
культуры Томского электро
механического завода Бори
са Николаевича Маямсйна 
включить в программу не
сколько номеров его воспи
танников.

Целый месяц, ребята вы
ступали с профессионалами. 
Тщательные репетиции, за
тем работа на арене, иногда 
—- два раза в день. Все это 
требовало большой затраты 
физических и духовных 
сил... ★  . * *

Городок в Красноярском 
крае, где рос и учился Бо
рис Маямспн, не славится 
обилием спортивных залов,

стадионов и плавательных 
бассейнов. Зато здесь было 
много мест, где можно го
нять футбольный мяч и иг
рать в хоккей.

Борис играл в детской 
команде, играл неплохо — 

.к скончанию школы у неге, 
был уже первый спортив
ный разряд. Но было у под
ростка еще одно увлечение. 
Даже не увлечение — 
страсть. Он безумно любил 
цирк, сам хотел стать цир
ковым артистом и ни на 
день не прекращал «упраж
нений». Настойчивый и тру
долюбивый, он добился не-

те, в кольце. Не прекраща
лись занятия по жонглиро
ванию. А как же он сам?

...Студия только начина
ла существовать. Были да
ны объявления о дополни
тельном приеме. Однажды к ' 
Борису пришла молодая 
женщина с девочкой. Мама 
—• инженер завода матема
тических машин Лидия Ти
мофеевна Харчева — обра
тилась с просьбой:

— Я сама занималась 
спортом. Понимаю', как это 
много значит для человека; 
Возьмите мою Люду. Может 
быть, что-нибудь' из нее по
лучится.

ЭНТУЗИАСТ
малых успехов в жонглиро
вании, акробатике и даже в 
воздушной гимнастике. Ска
зались настойчивость, лю
бовь к делу и, конечно, та
лант.

Немногим больше шести 
лет назад, после окончания 
школы, Борис сдал вступи
тельные экзамены на фа
культет физвоспитанИя пед
института в Томске. Заня
тия, тренировки отнимали 
много времени. Но любимое 
увлечение Борис не бросил. 
Приходилось урывками ве
черами заниматься в спорт- 

■ зале. Помог случай.
Маямсин узнал, что из 

Дома культуры ТЭМЗа ухо
дит руководитель кружка 
«жонглирования и иллю
зии», как он назывался. Бо
рис решил попробовать...

Уже через год кружок 
вырос в студию, в которой 
занимались 40 человек, 16 
из которых довольно при
лично работали как воздуш
ные гимнасты на трапеции 
и парной трапеции, на кана

Тогда Люде было шесть 
лет. Она оказалась на ред
кость способной девочкой. 
Никогда не хныкала, стойко 
переживала неудачи и 
упорно добивалась постав
ленной цели. Качества для 
воспитанницы детского са
да, прямо скажем, редкие. 
Они пришлись по вкусу ру
ководителю. Начались ’ тре
нировки, готовились акро
батические номера.

Сейчас Люда Харчева в 
четвертом классе. И она, и 
Борис работают по програм
ме мастеров спорта, и в бли
жайшее время будут вто
рично подтверждать право 
носить это. высокое звание. 
В составе других студий
цев этот дуэт успешно де
монстрировал искусство 
акробатов в драматическом 
театре и во Дворце зрелищ 
и спорта . Томска, на клуб
ных сценах в районах об
ласти, на подмостках Ново
сибирска, Красноярска, Ом
ска, Свердловска, Новорос

сийска и других городов. 
Этим летом 14 «ветеранов» 
цирковой студии отдыхали 
в Крыму и на Черномор
ском побережье Кавказа, 
выступали с концертами в 
Артеке, у рыбаков Черно- 
морья и колхозников Кры
ма. В начале этого года 
студии было присвоено зва
ние народной.

Обычный тренировочный 
день. Группа малышей при
ступила к разминке. На ба
тутах в это время занима- 

- лись старшие ребята. 
Они же и страховали 
друг друга. За разминкой 
малышей следил тоже па
рень из студийцев постар
ше. Бориса Николаевича в 
это время не было. Но поря
док в вестибюле, где прохо
дили занятия, был полный. 
Я вспомнил о том, как ведут 
себя ребята на занятиях 
физкультурой в школе в от
сутствие преподавателя, и, 
признаться, удивился. Вско
ре появился Маямсин, и я 
попросил его рассказать, как 
ему удалось добиться такой 
дисциплины.

— Дисциплина и труд —< 
это для нас самое главное. 
Без этого не может быть 
спорта вообще, а мастерства 
— в частности. Пусть не 
удивляет, что я говорю о 
спорте. Еще в самом начале 
я назвал нашу студию спор
тивно-цирковой. Убежден, 
что без спортивных дости
жений невозможны и слож
ные цирковые номера. По 
себе знаю. Впрочем,’ не 
только по себе. Дирекция 
завода предоставила Мне 
возможность побывать в ве
дущих цирковых коллекти
вах страны. Я знаком со 
многими знаменитостями 
арены. Для них понятия 
«репетиция» и «трениров
ка» равнозначны.

— Конечно, хороший 
спортсмен — это еще не 
артист. Поэтому у нас есть 
занятия по хореографии, му
зыке.

>Не каждый, кто приходит 
'в студию, остается здесь, 
хотя" принимают всех. В 
этом году записалось. 200 
человек, а через месяц 
осталось 160. Остальные не 
выдержали длительных и 
нелегких тренировок, стро
гой дисциплины, не увлек
лись поэзией акробатиче
ского спорта, сверкающей 
где-то вдали ареной. Но те, 
что остались, придут к це
ли. Не все, конечно, станут 
мастерами спорта или цир
ковыми артистами. Но сту
дия воспитывает такие не
обходимые для человека ка
чества, как организован
ность, самодисциплина, тру
долюбие. Даже внешний об
лик студийцев меняется.

Борис Николаевич гово
рил о том, что ребятам гар»- 
ходится очень трудно. Толь
ко самые маленькие занима
ются три раза в неделю по V
2,5 часа, а основная и под
готовительные группы — 
шесть раз в неделю по 4 ча
са. А концерты, а соревно
вания! Но, несмотря на это, 
все студийцы учатся хоро
шо. Многие даже лучше, 
чем учились до цирковой 
студии.

Сто шестьдесят кружков
цев. Шесть групп. И только 
один художественный руко
водитель. Он же тренер, он 
же воспитатель, начальник 
команды и завхоз (за бату
тами, например, Маямсин 
сам ездил в Ленинград).

Борису Николаевичу сей
час 26 лет. Он —- человек 
редкой энергии и жизнера
достности.

— Мне помогают стар
шие студийцы, ;у которых 
стаж по пять-шесть лет,'Та
кие, как Людмила Сухуши- 
на, Марина Иванова, Федор 
Пьянков и другие. Все они 
энтузиасты нашего дела.

Энтузиаст. Это слово 
больше всего подходит к не
му самому — Борису Ни
колаевичу Маямсину, вкла
дывающему душу, любовь, 
педагогический дар в работу 
с детьми и подростками.

Б. СОМИН.

ЭПОХА В МАРКАХ
ЕРЕВАН, 22 ноября. (Корр. ТАСС Г. Мелкумян). 

Сегодня здесь открылась третья Всесоюзная юношеская 
филателистическая выставка, посвященная XXV съезду 
КПСС. В Доме художника представлено более 150 тысяч 
марок, конвертов и почтовых карточек, присланных юны
ми коллекционерами.

Члены клубов и кружков юных филателистов страны 
создали обширную экспозицию, рассказывающую о рас
цвете нашей Родины от съезда к съезду. Это «25 фору
мов партии», «Решения XXIV съезда — в жизнь», де
сятки других альбомов.

Почетными участниками выставки стали филателисты 
ряда социалистических стран. Их альбомы посвящены
расцвету этих государств за тридцать лет.
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В погоню за лидерами
СИЛЬНЕЙШИЕ -  КРАСНОВА И МУРАТОВ

. Три матча чемпионата 
страны состоялись в Москве 
22 ноября. Столичные клу
бы принимали гостей из Ле
нинграда, Новосибирска и 
Челябинска.

В Лужниках «Крылья Со. 
ветов» победили армейцев 
Ленинграда — 8:5 (2:2, 2;3, 
4:0). У москвичей дебюти
ровал приглашенный из са
ратовского «.Кристалла» на 
стажировку защитник Кри
кунов. Хорошо сыграла 
тройка Лебедев—Анисии— 
Бодунов. Ленинградцы сла
бо провели третий . период, 
много ошибок допустил их 
вратарь Новооад.

Шайбы забросили: у
«Крыльев Советов» — Бо
дунов, Лебедев и Климов — 
по две, Капустин и Шата
ло®, у СКА — Андреев я
С. Солодухин — по две, 
Савцилло.

Хоккеисты ЦСКА в . сво
ем дворце нанесли пораже
ние «Трактору» — 14:6 
(3:3, 7:1, 4:2).

«Судьба матча, по сути 
дела, была решена в пер
вые четыре минуты второго 
периода, — отметил заслу
женный мастер спорта Алек
сандр Рагулин, — когда 
форварды первой тройки 
Михайлов, Петров и Харла
мов забросили пять шайб. 
Эго, пожалуй, был лучший 
матч «звена Петрова» в 
нынешнем сезоне».

Вечером в Лужниках сто
личные динамовцы взяли 
реванш за. поражение, кото
рое потерпели накануне, v 
«Сибири» — 5:4 (2:1, 1:1, 
2:2).

Тяжело достались два оч
ка одному из лидеров. Во 
втором периоде Капкайкия 
реализовал буллит и сокра

тил разрыв в счете до мини
мума. В заключительной 
двадцатиминутке сибиряки 
выстояли втроем против пя
ти полевых игроков сопер
ников. У динамовцев луч
шим был Васильев, сейчас 
заменивший травмированно
го Мальцева на «капитан
ском мостике».

Шайбы забросили: у «Ди- 
. намо» — Титов, Васильев, 

Самочеряов, Девятов и Ме
ликов, у «Сибири» — Коно
валов, Капкайкия, Мигра
нов и Небольсин.

В чемпионате сыграно 
ровно сто матчей, заброше
но 825 шайб.

Хоккеисты ЦСКА и 
«Крыльев Советов» прибли
зились к лидерам «Динамо» 
и «Спартаку», борьба за 
чемпионский титул и меда
ли обострилась.

СВЕРДЛОВСК, 22 нояб
ря. (Корр. ТАСС). Главные 
призы завершившихся на 
свердловской иск ус с т в енно й 
ледяной дорожке , всесоюз
ных соревнований конько- 
бежцев-оприятеров «Моло
дость Свердловска» вручены 
москвичке Вере Красновой и 
Валерию Муратову . из Ко
ломны. Краснова, несмотря 
на оттепель, быстрее, чём 
накануне, — за 44,15 сек.,

пробе1жала 500-метроеку. 
Это быстрейшие секунды на 
нынешних соревнованиях. У 
москвички — лучшая сумма 
очков по трем дистанциям 
спринтерского многоборья 
(500 плюс 500 плюс 1000).

Муратов в беге на 500 м 
был вторым, уступив ре
кордсмену мира, ленинград
цу Евгению Куликову 
(40,05), однако первенство
вал по сумме дистанций.

П О  П Е Р В О Й  Л Ы Ж Н Е
КУРГАН. 24 ноября. 

(Корр. ТАСС О. Черепанов). 
Здесь состоялись массовые 
лыжные старты нового сезо
на. Морозным и метельным 
выдался ноябрь в Зауралье. 
В окрестностях Кургана сне
га выпало вдвое больше 
обычного. Первенство завода 
колесных тягачей оспарива
ло 25 команд.

Тысячи курганцев прозе-

ли выходной день в бору. К 
их услугам открыто уже бо
лее двадцати лыжных баз. 
А на днях сдана в эксплуа
тацию лучшая из них — об
щества «Спартак» с гости
ницей на сто мест, учебными 
классами для спортивной 
школы, пунктом проката на 
три тысячи пар лыж.

И уже по первой лыжне 
началась сдача норм ГТО.

T e a t p ^ I
На днях-зрители познако

мятся с.премьерой Томского 
театра музкомедии «Настоя
щий аристократ».

Это одна из наиболее по
пулярных венгерских опе
ретт, вот уже свыше 60 лет 
не сходящая со сцены му
зыкальных театров. Актор 
оперетты Альберт Сирмаи 
— современник и друг вели
кого венгерского' композито
ра Имре Кальмана.

Сюжет оперетты «Настоя
щий аристократ» остро ко
медийный. Яркими сатири
ческими красками рисуют 
авторы обитателей дво-рца 
князей Карлати, где гото-

« НА СТОЯЩИЙ А Р И С Т ОК Р А Т »

вятся к балу в честь приез
жающего из Африки охот
ника на слонов графа Эле- 
мери. Хозяева готовы отдать 
в жены знаменитому охотни
ку свою дочь. Однако серд
це юной Роллы уже отдано 
инженеру Барану.

Надменный князь оскорб
ляет инженера Барана. И 
инженер решает отомстить. 
Основные события разыгры
ваются во время бала, и в 
них принимают участие ку
чер Мишка, хорошенькая 
судомойка .Марча, хитрая 
старая графиня, кузены 
Микен и Пикси.

Спектакль поставил ре
жиссер Г. Спектор, дири
жер — заслуженный дея
тель искусств РСФСР и

Бурятской АССР В. В. Май- 
мескул, художник — заслу
женный деятель искусств 
РСФСР А. Каратаев, балет
мейстер — заслуженная а;р- 
тистка Таджикской ССР 
А. Полякова.

В главных ролях заняты: 
заслуженные артистки
РСФСР С. Снорова (Марна) 
и Л. Данилова (старая гра
финя), 3. Филатова (Ролла), 
Б. Киселев (кучер Мишка), 
А. Соболев (инженер Баран) 
и другие. * * ★

НА СНИМКЕ: сцена из 
спектакля.

Фото В. Казанцева.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТЕАТР
25  н о яб р я  — с п ек та к л ь  

« С та р ы й  Н о в ы й  го д » .
Н ач ал о  — в 19 час . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Э ол ом ея»  —  9. 13. 15, 17,

19, 21. « В е л и к и е  го л о д р а н ц ы »  
— 11.

имени М. ГОРЬКОГО
« А ф о н я »  —  9, 10-50, 12-40,

14-30 , 16-20, 18-10. 21-50.
« А ф о н я »  —  8-40, 10-30, 12-20,
14-10. 16, 17-50, 19-40. 21-30.
З ал  ки н о х р о н и к и . « Т а ка я  м о 
л о д е ж ь » , « В ы б о р  ц е л и »  — 
11-10, 14-25. 16-35, 21-05. 22-10, 
« Т ы л , к о в а в ш и й  п о б ед у»  — 
18-45. « М а р и а м  М ане ба » , 
« З в е зд ы  А ф р и к и » , « А в т о гр а ф ы  
д р е в н е й  Р у с и »  —  9, 10-05, 12-15, 
13-20, 15-30, 17-40, 20.

«ОКТЯБРЬ»
« А ф о н я »  —  9, 12-20. 14, 16, 

17-40. 19-20, 21. « С в и с та ть
в с е х  н а в е р х »  —  10-30. « А ф о 
ня»  —  8-40. 10-20, 13-40. 15-20, 
17, 18-10. 20-20, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« М и н у т а  м о л ч а н и я »  — 14. 

«Без п р а в а  на  о ш и б к у »  — 16,
18, 20.

«СИБИРЯК»
«В бой  и д у т  о д н и  « с т а р и к и »  

—  9-20. « А ф он я »  —  11. 12-40,
14- 20, 16, 17-40. 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
« Л а с т о ч к и  п р и л е т а ю т  вес

н о й »  —  9. 10-40. 12-20, 14,
15- 40. « Л ю б о в ь  зе м н а я »  — 
17-20. 19-10. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Л ю б о в ь  зе м н а я »  — 17, 1921.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« С о кр о в и щ е  С е р е б р я н о го  о зе 

ра» —  17-10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
« А п а ч и »  —  17-10. 19, 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«С л о н ы  — м ои  д р у з ь я »
(две сери и ) — 15, 18, 21.

а г а
Ж

Т В
В Т О Р Н И К , 25 н о я б р я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

9.00. Н овости. 9.10. Цв. Про
гр а м м а н ау ч н о -п о п у л яр н ы х  
ф и льм о в . ’ 10.10. В. В иш нев
ский . « О п ти м и сти ческая  т р а 

гедия». 10.45. Цв. «А дреса мо
лоды х». 11.45. Цв. К онцерт 
у ч а стн и к о в  ху д о ж еств ен н о й  
сам о д ея тел ьн о сти . 12.10. ■ Цв. 
«В ы ставка Б урати н о» . 12.40. 
Цв. «В еселы е нотки» . 12.55. 
П рем ьер а  тел еви зи о н н о го
м ногосери й н ого  д о к у м ен тал ь 
ного ф и л ьм а  « Р а с с к а ж и  о. до
ме своем ». 1-я с е р и я . («Экран». 
1975 г.). В ступ и тельное слово 
народн ого  а о ти ст а  СССР, кинп- 
п еж и ссер а  Р. К арм ен а. 14,05. 
Поет со л и стк а  О десского т е а т 
ра оп ер ы  и б алета  н ар о д н ая  
а о ти ст к а  СССР Н. Т каченко . 
П еред ача и з О дессы . 14.35; 
«С ердце корабелов» . Т елеви зи 
онны й д о к у м ен тал ьн ы й  ф ильм . 
14.50. «П ирогов». Х удож ествен
н ы й  ф и л ьм  («Л енф ильм ». 
1947 г.). 16.30. Н австр еч у  XXV 
с ъ е зд у  КПСС. «С оревную тся 
тр у д я щ и еся  П рим орского
к р ая » . 17.15. Цв. Песни 
А. О стровского  на Стихи 
И. К аш еж евой . 17.30. «В ремя».

ТО М С К
18.00. Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  

КПСС. Р а с с к а з  о К ировской  
рай он н ой  п ар ти й н о й  к о н ф е 
ренции.

М О С К В А
18.30. «П ирогов». Х удож ест

венны й  ф и льм . 20.00. Н овости. 
20.15. Цв. П есни А. О стровско
го на сти х и  И. К аш еж евой  
20.30. Н австр еч у  XXV съ е зд у  
КПСС- «С оревн ую тся трудя 
щ и еся  П рим орского  края» .

ТО М С К
21.15. Н овости.

М О С К В А
21.25. Цв. А. А дан. «Ж изель». 

Ф ильм -балет. («Экран»). 23.00. 
«Время». 23.30—01.45. Цв. Ч ем 
пи он ат СССР по х о ккею . ЦСКА

— «Динамо» (М). Т р ан сл яц и я  
и з Д ворца с п о р т а  ЦСКА.

ВТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Т ом ску 4-. вы сокую  
д и сц и п ли н у  труд а и бы та» . Р е 
п о р таж  с  то вар и щ еск о го  с у д а ' 
зав о д а  р еж у щ и х  и н стр у м ен 
тов. 20.05. «Поет и  тан ц у ет  
«С инатле». Т елеф и льм -кон ц ерт. 
20 .50—22.25. «С отрудник ЧК». 
Х удож ествен н ы й  ф и льм . («Мос
ф ильм »).

г л д и о

Томский областной театр кукол 
2-я ВСЕРОССИЙСКАЯ НЕДЕЛЯ «ТЕАТР И ДЕТИ»

Показываются спектакли:

С е г о д н я

25, 27. 30 ноября 
«ГОЛУБАЯ 

. ЖЕМЧУЖИНА»
29 ноября
«СТРАННЫЙ ВОВКА»

26. 27, 30 ноября 
«ЗОЛОТАЯ ПРЯЖА»

29, 30 ноября 
«БОЛЬШОЙ ИВАН»

Касса работает с 10 час. до 15 час. 30 мин. 
Подробности —в афишах.
Справки по телефонам №№ 2-52-04, 2-63-41.

В Т О Р Н И К , 25 н о я б р я

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. «Р одном у городу — 
вы сокую  ди сц и п ли н у  труд а и 
бы та». 7.45. М узы кал ьн ы й  а н 
тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  га 
зе т  «К расное зн ам я»  и «Мо
лодой л ен и н ец » . 9.10. К онцерт 
для с е л ь с к и х  сл у ш ател ей . 9.45. 
Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  КПСС. 
« Р ай о н н ая  п а р т и й н а я  о р га н и 
за ц и я  подводит итоги» (по 
м атер и ал ам  Ч аи н ской  р ай о н 
ной п арти й н ой  к о н ф ер ен ц и и . 
•19.00. П оследние и звести я . 
19.11. « Р аб оч ее утро» . П ро
гр а м м а для  у ч а щ и х с я  п р о ф 
техуч и лищ . «Мы — рабочий  
класс»  — р е п о р т а ж  и з  ГПТУ-34. 
«С чего  н ач и н аю тся  н аш и  до
роги» — зв у к о в ы е  п и с ь м а  н а
ш и х  р ад и о сл у ш ате ле й . «Ма
сте р  и  м астер ство »  — слово  
и н стр у м ен тал ь щ и к у  м ан о м ет
рового зав о д а  М. Т. Б аланско- 
му.

ВНИМАНИЮ
РУКОВОДИТЕЛЕЙ
ПРЕДПРИЯТИИ!

Поясные и единые тало
ны на нефтепродукты 1975 
года и продленные на 1975 
год действительны до 31 де
кабря с. г.

Выдача поясных и еди
ных талонов на январь 
1976 года будет произво
диться на всех нефтебазах 
управления с 20 декабря те
кущего года. Неиспользо
ванные потребителями тало
ны 1975 года . нефтебазами 
не принимаются и их стои
мость не возмещается.

Томское управление 
Главтехснаба.

Ректорат Томского орде
на Трудового Красного Зна
мени медицинского институ
та объявляет конкурс на 
замещение вакантных долж
ностей:

старших преподавателей
кафедр фиэвоспитания и 
иностранного языка (немец
кий);

ассистентов кафедр об
щей хирургия, общей гигие
ны, органической химии, ми
кробиологии.

Срок конкурса — 2 неде- 
. ли со дня опубликования 
объявления в газете.'

Адрес: 634050, Томск,
Московский тракт, 2, меди
цинский институт, ректору.

П артб ю ро, м естком  а п 
п а р а т а  о б ком а КПСС в ы 
р аж аю т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  зав ед у ю щ ем у  
отделом  о б к о м а  Г. ф ,
К у зьм и н у  по поводу  с м е р 
ти  его  о тц а

К У З Ь М И Н А  
Ф е д о р а  И в а н о в и ч а .

К оллекти в  а п те к и  №  1 го 
рода Т ом ска в ы р а ж а е т  гл у 
бокое со б о л езн о ван и е  за в е 
дую щ ей  отделом  ап тек и  
А. Т. С емииной по поводу 
см ер ти  ее  м атер и

колосовой 
А га ф ь и  Т е р е н т ь е в н ы .

МЕНЯЮ двухкомнатную бла
гоустроенную квартиру в г. Бар
науле на равноценную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. Ай
вазовского, 27, приемная, .теле
фон № 5-24-50.

К оллектив Т ом ского то п о 
гр а ф и ч еск о го  технж кум 'а с 
п ри скорби ем  и зв е щ а е т  о 
см ерти  стар е й ш его  р аб о т 
н и к а  т е х н и к у м а , ч л ен а  
КПСС, у ч а с т н и к а  В еликой 
О течественной  войны

Ш А Х О В А
Г е о р ги я  М а тв е е в и ч а

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о ван и е  сем ь е  пехкойно- 
го.

НАШ ЯДРЕН И ТЕЛЕФОНЫ!>
Адрес оедднции: 634050. Томен, ГСП 18, пр. им. Фрунзе 103, ТЕЛЕФОНЫ:1аюди

н  у ч е б н ы *  за ве д е н и й  — 4-33-63, 4 74-48 отдела
4-77-31, о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й —  4 -71-39 , за в . х о з я й с т в о м

приемной 
знды 
4-73-3

,  ■- . „ Р | ? а ч т ° Р а — 4-74-35. за м е с ти те л е й  р е д а к т о р а — 4 -7 7 -5 2 , 4 -71-35 , о тв е т , с е кр е та р я
4 80-52 4-40-48  отд ел а  п р о п а га н д ы  -  4-80-95. отдела  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 4-46-76, 4 -51-83. 4-35-53, о тд ел а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  -

и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32 4-81-22 отдела  с о в е т с к о го
отд ел а  о б ъ я в л е н и й  — 4-77-62, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й

с т р о и те л ь с т в а
о р г а н и з а ц и и

и б ы та  — 
-  4 -20-91,

4-81-61, 4 -70-34, отдела
д е ж у р н о г о  — 2-05-88.

, “  4-72-34, с е кр е т а р и а т а
4-83-Go, 4 -23-60, отдела  н а у к и  

п и се м  — 4-81-65, 4 -77-87.

4
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